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Полнев использовать мощности 
деревообрабатывшщих 

предприятий
В  третьем году семилетки дере

вообрабатывающие предприятия 
комбината «Томлес» должны зна
чительно увеличить выпуск про
дукции, Рост этот предусмотрен 
за счет реконструкции действую
щих предприятий, ввода новых 
мощностей, повышения производи
тельности труда, дальнейшей ме
ханизации производства.

Однако многие деревообрабаты
вающие предприятия области 
.выполняют планов выпуска про
дукции, допускают большие вну- 
трисменные простои механизмов, 
плохо используют отходы лесопи
ления. В январе было недодано 
8,7 тысячи квадратных метров 
стандартных домов, 40 тысяч 
шпал, более тысячи кубометров та
ры.

Коллектив Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината план января по выпу
ску валовой продукции выпол
нил лишь на 56 процентов. Не 
справился с выполнением задания 
двух месяцев нового года коллек
тив Аснновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината и продолжает отставать в 
первой декаде марта.

На большинстве деревообрабаты
вающих предприятий велики внут- 
рнсменные простои оборудования. 
Так, на Томском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбина
те в феврале из-за раз.івчных про
стоев потеряно более 170 рамо- 
смен.

Много времени расходуется на 
перестановку рамных пил,* ремонт 
оборудования и механизмов. Часто 
на предприятиях простаивает обо
рудование в ожидании электро
энергии, нз-за неисправности ле- 
сорам.

Руководители деревообрабатыва
ющих предприятий еще плохо ор
ганизуют труд деревообработчи- 
ков. Главный инженер Томского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината тов. Федько 
в январе распорядился отгрузить 
со склада шпа.юзавода №  1 две 
тысячи кубометров шпальника. В 
результате шпалозавод остался без 
сырья, и две смены рабочих были 
переведены на второстепенные ра
боты. Комбинат недодал три тыся
чи шпал и 30 комплектов перевод
ного бруса.

Руководители Могочинского ле
созавода недопустимо затянули 
выпуск стандартных щитовых до
мов. В январе на предприятии не 
было изготовлено ни одного квад
ратного метра щитовых домов из 
запланированных 1.700 метров, ле
созавод недодал валовой продук
ции на 55 тысяч рублей.

На Кетском лесозаводе в январе 
не укомплектовали 42 стандартных 
дома нужными деталями исключи
тельно из-за отсутствия контроля 
со стороны дирекции лесозавода.

На деревообрабатывающих пред
приятиях области еще плохо нс-
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о выполнении плана 
строительно-монтажных 

работ строительными 
организациями за первую 

декаду марта
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организации
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Строительно-монтажный
участок №  10 треста
«Томсктрансстрой» 51

УНР-131 34.2
Стройуправление ГРЭС-2 34,1
Трест «Томлесжелдор-
строй» 26,2

МДО-136 39
МДО-132 34,3
МДО-137 30,6
МДО-134 21,4
МДО-133 18,1
МДО-138 12,5

Трест №  97 23,9
УНР-292 33,8
УНР-739 33,1
УНР-290 27.8
УНР-787 24,3
УНР-291 9.9

Трест «Томскстрой» 20
Трест №  98 17,8

УНР-741 24
УНР-769 20,4
УНР-740 17,6
УНР-770 16,7
УНР-768 15

Управление карьерами 
выпуск валовой продукции 33,5 
Кирпичный завод М  10 
кирпич-обжиг 31,1
Кирпичный завод 3 
кирпич-обжиг 31
Трест <Стройдеталь> — 
выпуск валовой
продукции 25,3
выпуск важнейших 
стройматериалов:

пенобетон 41,8
кирпич-обжиг 31,1
бетон товарный 29,9
сборный железобетон 27,5
столярные изделия 17,9
золоблохи 14.3

Колпашевский кирпичный 
завод — кирпич-обжнр 19,9

пользуют отходы лесопиления для 
изготовления тарной дощечки, 
оконных переплетов, штукатурной 
дранки и штакетника. А  условия 
для более полного их использова
ния есть. Н а Кетском лесозаводе в 
этом году стали использовать об
резные дровяные рейки для изго
товления щитов внутренних пере
городок домостроения, снеговых 
щитов и  штакетника. Это намного 
повысило полезный выход древеси
ны.

Очень плохо используют отходы 
лесопиления на Томском и Асинов- 
CROM лесоперевалочных и дерево
обрабатывающих комбинатах, Мо- 
гочннском лесозаводе.

Деревообработчнкн области име
ют большие резервы для ликвида
ции отставания. В этом году дере
вообрабатывающие предприятия 
пополнятся новым оборудовани
ем. Например, только на Асинов- 
ском лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате в 
строй войдут новый восьмнрамный 
лесопильный цех, домострои
тельный цех на 200 тысяч квадрат
ных метров домов в год. Будет мо
дернизировано оборудование на ле
созаводах области, намного возрас
тет околорамная механизация.

Необходимо так организовать 
з'РУД деревообработчиков, чтобы 
высокопроизводительно использо
вать это оборудование, а там, где 
это нужно, организовать работу ле
созаводов и других цехов в три 
смены.

Комбинат «Томлес» должен 
улучшить снабжение лесозаводов 
области строительными и другими 
материалами, необходимыми для 
ремонта н реконструкции цехов, 
усилить контроль за работой дере
вообрабатывающих предприятий.

Надо навести строгий порядок в 
каждом цехе, в каждой смене, по
высить качество ремонта оборудо
вания и механизмов, устранить 
внутрисменные простои, добиться 
четкости во всех звеньях лесопиле
ния и деревообработки.

В отставании деревообрабатыва
ющих предприятий во многом по
винны и строители, которые мед
ленно вводят в строй новые произ
водственные площади. На Аеннов- 
ском лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате, на
пример, с опозданием и с больши
ми недоделками вступил в строй 
цех цементно-фибролитовых плит, 
медленно строятся восьиирамный 
лесопильный цех и другие объек
ты. Строители УНР-131 и других 
строительных организаций должны 
быстрее сдать в эксплуатацию но
вые цехи и предприятия деревооб
работки.

Сейчас коллективы деревообра
ботчиков встали на трудовую вахту 
в честь XXII съезда КПСС. На 
предприятиях, в цехах и сменах не
обходимо шире развернуть социа
листическое соревнование за до
срочное выполнение заданий семи
летки, за лучшее использование 
всех резервов производства.

Ошъжт аередовя хов-  
бол вш ал  ш кола,

Соееввра^ние передовиков сельского 
хозяйства Целинного края

АКМОЛИНСК, 14 марта. (ТАСС). 
Главам в жизяи столицы Целинно
го края (В эти дни — совещание пе- 
редоэишв сельского хозяйства, в ра
боте которого участвует Первый сек
ретарь ЦК КПСС, П'рейсеяатеіль Сове
та Министров СХХ5Р товарищ 
Н. С. Хрущев.

Агрономы и доярки, шрвийные ра
ботящей и гуртоправы, мехаігоштофы 
и бригадиры говорят о искгуней силе 
целины, которая, безуслошо, лгожіет 
и доллона проявить себя еще болм 
мощяым потоком пшеницы, молока, 
мяса и шерсти, о том, как этот круп 
нейпгий эериовой ірайон Советского 
Союза превратить в один ш  важіней- 
ших поставщиков животноводческой 
продукции.

Победительница в соревновании 
доярок Северного Казахстана — мо
лодая работніица М. И. Герлинская 
из совхоза «Раздольный» Кокчетав- 
ской области рассказала, как ей уда
лось надоить от каждой коровы по 
5.164 килограмма молока.

Под аллодисмеяты участников со
вещания тов. Герлзшекая заявила, 
что в 1961 году она решила полу
чить по 5.500 килограммов молока.

До недавнего времени в Амангель- 
динском районе Кустанайской обла- 
стіі были полукочевые животноводче
ские колхозы. Сейчас в Тургайской 
степи создано 14 животноводческих 
и зерновых совхозов, сообщил 0. Ко- 
зыбаев — сеіп)етарь районного ком'и- 
тета партии. За год было осэоеяо 300 
тысяч гектаров целины. Впервые в 
минувшем году на Пѵтощада 3.300 
гектаров посеяли кукурузу и  собра- 
.ти по 280 центнеров зеленой массы. 
Ныне посевы кукурузы будут увели
чены в пять раз.

Как подчеркнул оратор, есть пол
ная :возможгаость увеличить продажу 
мяса государству в четыре — пять 
раз, получать на каждые сто гекта
ров пашни по 75 центнеров, а  на сто 
гектаров остальных угодий — по 16 
центнеров мяса. Тургайская целяяа 
будет давать ежегодно до 16 мил
лионов пудов зерна.

Гость целинников — алтайский 
агроном Н. И. Чеканова поделилась 
опытом возделывания ш  Алтае кор- 
.човых бобов. Ее выступление вызва
ло большой интерес. Эти бобы, отме
тила тов. Чеканова,— дешевый и на 
дежный источник получеаьия белков, 
ценный предшественник, замечатель
ный корм для скота. Практика пока
зала, что при откорме свиней эеірном 
с одного гектара посева бобов можно 
получить привес свинины в 2,5— 3 
раза больше, чем при откорме овсом, 
собранным с такой же площади.

Улучшению семеноводства на це
лине посвятил свое выступление ака
демик Т. Д. Лысенко. Он посоветовал 
агрономам л руководителям целин
ных совхозов и колхозов іперей^ на 
ранние посевы семенами, созревшими 
в теплое время (не позднее августа). 
Это даст прибавку урожая по три— 
четыре центнера с гектара.

Датее тов. Лысенко останавливает
ся на вопросах борьбы с сорняками, 
особенно с овсюгом. Он советует 
сеять твердые пшеницы по лучшим 
предшественникам, больше уделять 
внимания агротехнике их возделыва
ния.

На свою работу я с-чоорю, как на 
боевой -пост, говорит Абдуали Самай- 
баев — гуртоправ из совхоза «Чу- 
лаксаидыкский» Барнаульского рай
она. Я стараюсь внести свой ок.тад в 
строиггельство светлой жизни, под- 
чершвает он.

Я слышал, сказал А. Самайбаев. 
что американский фермер Гарет про
изводит хорошее мясо. Но уверен, 
что наша казахская белоголовал по
рода крупного рогатого скота при 
ш л е м  уходе даст мяса больше 
лучшего качества, чем ферма в  Айеве.

Учшшс десятого класса Ново- 
ишйм-ской средней школы Акмо.тин- 
ского района Владимир Брагин заяв
ляет, что советские школьники не 
могут стоять в стороне от больших 
задач, которые решают работники 
сельского хозяйства. Юноши и де
вушки учатся водить тракторы 
комбайны, выращивать пшеницу 
кукурузу, ухаживать за скотом.

На комсомольском собрании 
решили, сказал В. Брагин, в 
классом остаться работать в сов
хозе.

Бригадир тракторно-полеводческой 
бригады совхоза имени Ленина Пав
лодарской области И. Д. Назаренко 
рассказал о том, как его бригада го
товится к весенним работам. В этом 
го>ду решено на площади около четы
рех тысяч гектаров по.тучить не ме
нее 16 центнеров зерна с гектара. 
Тракторы уже готовы к выходу в 
поле, подготовлены сортовые семена. 
Оплата труда в бригаде поставлена 
прямую зависимость от выращенного 
урожая.

Бригадир (Критикует министерство 
сов.хозов, областные и краевые орга
низации, которые мало заботятся о 
снабжении глубинных хозяйств стро
ительными материалами для жилищ
ного и культурно-бытового строи
тельства. Отсутствие достаточной жи
лой площади не дает возможности 
созда,ть постоянные кадры, в кото
рых эти совхозы очень нуждаются.

О развитии птицеводства в Целин
ном крае говорил заместитель мини
стра совхозов Казахской ССР 
А. А. Пак. Он от.метил, что большин
ство совхозов еще плохо заиіімается 
птицеводством, недооце«.ивает эту 
доходную отрасль.

В 1961 году хозяйства края ре
шили вырастить свыше 20 миллио
нов голов птицы. Все возможности 
для решения этой задачи есть. Уже 
заложено яа инкубацию около одного 
.милліиоіна яиц. На казахстанской це
лине большое количество водоемов. 
Поэтому намечено дополнительно ор
ганизовать специальные утрш>ге фер
мы на 1.180 тысяч гостов, шесть 
птицефабрик иа 600 тысяч голов и 
ряд крупных птицеводческих ферм. 
Это позволит в 1965 году довести 
производство птичьего мяса до 132 
тысяч тонн.

Чабан совхоза «Атбасарский», сту- 
дент-заочюяс 5-го курса Алма-Атин
ского зооветеринарного института 
А. Ахметжанов говорит, что в этом 
хозяйстве, созданном тридцать лет 
назад, работали чабанами его отец и 
мать. Мы организовали, сказал тов. 
Ахметжанов, семейную чабанскую 
бригаду, куда вошли мать, жена и я.

В своей отаре они настригли по 6,5 
килограмма тонкорунной шерсти от 
каждой овцы.

Сейчас, сообщает оратор, и другие 
молодые чабаны учатся в эооіветери- 
нарном техникуме. Совхоз, в котором 
он трудаггся, решил вьшо.теить се
милетний план в 1963 году.

На совещании выступили также 
армянский ученый А. А. Байбуртцян, 
директор Алтайского научно-исследо
вательского HHCTHTyTa сельского хо
зяйства Г. А. Наливайко, секретарь 
Целиииото крайкома комсомола 
Ю. Г. Подтыкайлов другие.

С большой речью ш  совещании 
выступил Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев. Его 
речь, вьюлушанная с бо.тьпгим вни
манием, неоднократно прерывалась 
бурны.ми, продолжительными анло- 
дисиентамн.

Речь товарища Н. С. Хрущева 
транслировалась всеми радаостан- 
циями Советского Союза.

Совещание приняло Обращение ко 
всем ра^чим и работніщам совхозов, 
колхозникам и колхоэиицам, спении- 
листам сельского хозяйства Целия- 
шго края. Прошло всего семь лет, 
говорится в этом документе, с тех 
пор, как партия провозгласила гран
диозную программу «аступлонгия ш  
целину, іиспольэоваиия ее неисчер
паемых богатств. Жизнь еще раз 
подтвердила мудрость и прозорли
вость нашей ленинской партии, еще 
раз жестоко посмея.тась над теми, 
кто пытался встать поперек пути по
бедоносного шествия миллионных 
масс к ко.>рмукизму.

Каждый из яас яополнен решимо
сти удвоить и утроить свои усилия в 
борьбе за решение новых задач, по
ставленных партией и правитель
ством перед армией отважных поко
рителей целины.

Наступило время, когда мы долж
ны получать с каждого гектара как 
можно больше сельскохозяйственной 
продукции, призывают участники со
вещания всех тружениіков края. Для 
этого необходимо навести порядок в 
землепользовании, подашь культуру 
зе.мледелия, внедрить передовую аг
ротехнику, ввести правильные сево
обороты, наладить семеноводство, со
кратить сроки сева и уборки, отлич
но выполнять все полевые работы, 
увеличивать поголовье и продуктив
ность скота.

Участники совещания заверяют 
партию и правительство, 'сто прило
жат все ОВО.И силы ш  вышляеяие 
исторических решений январского 
Пленума ЦК КПСС, на резкое увели
чение производства продуктов сель
ского ходяйства, ознаменуют ХЙІ 
съезд КПСС новыми крупными тру
довыми победами.

Единодушно принимается привет
ственное письмо Центральному Коми
тету Коммітніистйческой партии Со
ветского Союза.

Совещание передовиков сельского 
хозяйства Целинного края на этом 
закончило работу.

Вечером для участников совеща
ния бьы дан концерт художествен^ 
ной самодеятельности Целинного 
края.

СТРОИТСЯ
ТУЛЬСКАЯ МАГНИТКА

Детище довоенных пятилеток — Новотульский металлургический 
завод реконструируется и расширяется. В течение семилетки он ста
нет одним из крупнейших металлургических предприятий центра стра
ны. Построена агломерационная фабрика №  1, две ленты которой да
ют доменное сырье. Сооружается новая доменная печь на спсц:галь- 
ном стенде. Эта домна будет надвинута на фундамент устаревшей 
печн.

На снимке: строящаяся домна.
(Фотохроника ТАСС).

Ч4ЖСІ
Английские трудящиеся 

чтят память Карла Маркса
ЛОНДОН. 15 марта. (ТАСС). 

Английские трудящиеся отмечали 
вчера 78-ю годовщину со дня 
с.мерти Карла Маркса. Днем на 
Хайгейтском кладбище, где похо. 
ронен великий основоположник 
научного коммунизма, на ежегод
ный митинг собрались десятки 
лондонцев.

С речью, посвященной паліяти 
вождя (Международного пролета
риата, выступил национальный 
организатор Коммунистической 
партии Великобритании Уильям 
Лохлен.

К подножию памятника 
Марксу были возложены 
цветов.

Карлу
букеты

Пресс-конференция 
Элизабет Флинн

НЬЮ -ЙОРК, 15 марта. (ТАСС). 
Вчера в Нью-Йорке в помещении 
редакции газеты «Уорксф» состоя
лась большая пресс-конференция 
вновь избранного председателя 
Коммунистической партии Соеди
ненных Штатов Элизабет Флинн.

Э. Флинн заявила, что она счи
тает свое избрание на пост пред
седателя Компартии США боль
шой честью и постарается оправ
дать доверие своих товарищей.

Наша главная задача, сказала 
Флинн, состоит в том, чтобы уве
личить число членов партии. Если 
больше американцев узнает, за 
что мы боремся, то численность

М А Р Т -Р Е Ш А Ю Щ И Й  М ЕС Я Ц  П О Д ГО ТО ВКИ  К СЕВУ
☆  ☆  ☆

Селькоры проверяют ход подготовки к  севу

плоды НЕОРГАНИЗОВАННОСТИ 
И БЕСКОНТРОЛЬНОСТИ

Не упустить время, хорошо подго
товиться к севу — с этой думой 
трудятся сейчас члены тракторной 
бригады тов. Захарова из колхоза 
имени Фрунзе Зырянского района. 
Около мастерской стоят отремонтиро
ванные тракторы, сеялки, культива
торы, плуги, бороны. Качество ремон
та признано хорошим. Сейчас здесь 
готовят к севу семена.

Совсем иное положение в первой и 
второй комплексных бр<игадах. Здесь 
тр(Зікторы ремонтируются медленно и 
плохо.

— Дела неважные, — говорят 
ремонтники тт. Локтионов и Марты
ненко. — Не хватает запасных ча
стей, инструмента, нет нужного обо
рудования для ремонта.

Как оказалось, качество ремонта 
здесь очѳ(НЬ плохое. Ровными рядами 
стоят отремоятироваяные сеялки, 
плуги, лущ-ильншѵіи. Но при провер
ке 6 высеівающих аппаратах сеялок 
мы обнаружили прошлогодніие семе
на; часть сельскохозяйственного ин- 
веитаря даже не очищена от грязи. 
Ни на о д т ч  из отремо-нтировашых 
плугоь ве установлены предп.тужни- 
Би. Сошники Е лемехам привернуты 
небрежно, на сея.тках не отремонти
рованы высеівающие аппараты, боль
шинство междисковых чистиков тре
бует замены.

На линейку готовности поставле
ны 5 сеялок, 7 плугов, 2 лущильни- 
Ба, 100 пластин боров, но большин

ство из них (за нсключением борон) 
нельзя считать пригодным к работе.

Для ремонта прицепного инвента
ря на центральной усадьбе еще 
18 ноября была создана бригада, но 
в результате неорганизованности, 
бесконтрольности эта бригада в чет
вертом квартале прошлого года ниче
го не сделала. Во второй половине 
янва-ря начали штурмовать. Но яеор- 
ганюова(нность, отсутствие контроля 
со стороны бригадиров тт. Ефимова, 
Мартыненко, механика тов. Ковален
ко привели к низкому качеству ре
монта прицепных сельскохозяйствен
ных машин, к затяжке ремонта.

На совещании кукурузоводов рай
она, проходившем в январе, кукуру
зоводы колхоза имени Фрунзе обяза
лись на площади 70 гектаров полу
чить не менее 500 центнеров зеленой 
массы кукурузы с каждого гектара. 
За это обязательство нужно бороться 
уже сейчас. Между тем. кукурузная 
сеялка СКГ-6 не отремонтирована,

На кукурузные поля не вывозятся 
местные удобрения. Занятия с куку
рузоводами по изучению агротехиики 
возделывания кукурузы не оргаиизо- 
ваны. Ни правлеиие колхоза, ви его 
председатель тов. Бугров, ни партий
ная организация и ее секретарь тов. 
Локтионов опыт передовых кукуру
зоводов М. Сажина, В. Тараса, 
И. Сергеева не распространяют.

Семян зерновых засыпжо в 
достатке. Заведующая складами

В. Иванова хорошо организовала хра
нение семенного материала. Однако 
подработка семенного материала идет 
очень медлеино. Зерноочистительные 
машины на полную мощность не ис
пользуются, Семян льна здесь еще 
нет. Они находятся... в поле, в сно
пах.

Нет в колхозе и семян картофеля. 
Правление намечает изыскать на ме
сте семенной картофель, но практи
чески еще ничего не сделано.

Итоги селькоровского рейда обсуж
дены на расширенном заседании 
правления с участием механизато
ров. занятых на ремонте техники.

Решено во второй декаде марта за
кончить ремонт сельскохозяйствен
ных машин, быстрее организовать об
молот ль(на и безостановочную работу 
зерноочистительных машин.

Решено посеять 5 гектаров сахар- 
иой свеклы на корм скоту.

С. Мартыненко принял предложе
ние правления возглавить механизи
рованный отряд по выращиванию 
зерновых культур. Такой отряд соз
дан.

Члены рейдовой бригады газеты 
«Красное знамя»: И. САМОХВА
ЛОВ, инспентор по гостехнадзо
ру Громышевсиой РТС; С. ИВА
НОВ, колхознин колхоза имени 
Фрунзе; П. ПАНФИЛОВ, сотруд
ник редакции газеты «Борец за 
темпы»: Л. ВОИТЕНКО, наш.

соб. корр.

☆  ☆

По с л е  р е м о н т а  
с н о в а  на р е м о н т

В конце 1960 года передовые бри
гадиры колхозов Кожевниковского 
района обратились ко всем хлеборо
бам района с призывом бороться за 
высокую культуру земледелия, за 
урожаи зерновых культур по 100— 
120 пудов с гектара.

Весна покажет, в каком колхозе 
осень будет щедрой.

Во многих хозяйствах Кожевников
ского района ремонт техники прохо
дит успешно. В колхозе имени Дзер
жинского отремонтированы все 
гусеничные тракторы. На линейке 
готовности стоят сеялки, плуги, боро
ны. В этом —  большая заслуга ме
ханика колхоза А. П. Васильева, 
кузнеца И. К. Ромашова, трактори
стов П. П. Дульзо-на и В. П. Нефе
дова, шофера М. И. Пенькова и кол
хозника К. Д. Борзунова.

Полностью отремонтирован при
цепной инвентарь в сельхозартели 
имени Шевченко. С отличной оцен
кой приняты сеялки и сцепки от ме
ханизаторов В. Мушкина и В. Нико
лаева.

Готов к работе весь прицепной ин
вентарь в колхозе имени Кирова.

Но есть и другого рода примеры. 
Очень плохо организован контроль 
за ремонтом тракторов в Уртамской 
РТС. Здесь допускают бракодельство. 
Колхозам приходится проводить пов
торный ремонт. Трактор «ДТ-54»

84 из колхоза имени Шевченко 
начали ре.монтировать в РТС 4 ян
варя. Выпустили его из мастерской 
только 2 февраля. Отъехали тракто
ристы на нем 25 кішометров, и у од
ного из подшипников по-.томалась на
ружная обойма, вышла из строя ко
робка передач. 10 февраля этот трак
тор поставили ш  по(Вторный ремонт. 
Трактор «ДТ-54» 2 из колхоза
имени Дзержинского выпущен из р®- 
ио'нта в ко(Нце декабря, а 2 февраля 
у него вышла из строя коробка пере
дач. То же самое случіилрсь с трак
тором «ДТ-54» X» 3 из этого же кол
хоза. А один из тракторов кол.хоэа 
имени Дзержинского после окончашя 
ремонта стоял в РТС еще 20 дней для 
устранения всевозможных недоделок.

Руководители Уртамской РТС не
однократно подвергалікь серьезной 
критике за низкое к а т т в о  ремонта 
техники. Однако из этого они (не сде- 
лали'для себя выводов.

Плохо готовят посевные маши
ны и инвентарь в колхозе «За власть 
Советов». В артели «Сибирь» отре
монтировано только 8 тракторов из 
30 и незначительное количество при
цепного инвентаря. Только половина 
тракторов отремонтирована в колхо
зе «Прогресс», а к ремонту плугов, 
сеялок и культиваторов здесь еще не 
приступали.

Н. СУХАНОВ.

Коммунистической партии США 
возрастет. Флинн особенно под
черкнула важность вовлечения мо
лодежи в ряды партии. Наши юно
ши и девушки, сказала она, очень 
шітересуіотся боевы.ми традиция
ми рабочего движения США. Мы, 
старики, должны делиться опытом 
с молодежью, вдохновлять ее, 5ж- 
реплять веру в правоту нашего 
дела.

Сейчас, заявила Флинн, очень и 
очень много людей в Соединенных 
Ш татах сочувствуют идее социа
лизма. Все больше американцев 
начинает понимать, что социализм 
обеспечит не только лучшее обра
зование их детям, не только смо
жет полнее удовлетворить их 
культурные и духовные потребно
сти, но и создаст лучшие экономи
ческие условия жизни для народа.

События показывают, сказала 
Флинн, что за последние годы пар
тия придерживалась правильного 
политического курса.

Элизабет Флинн подробно рас
сказала о трудностях, с которыми 
приходится сталкиваться Компар
тии СШ А в обстановке маккар
тистских законов, репрессий, аре
стов за  политические убеждения, 
угроз и шантажа.

Она напомнила о судьбе одного 
из лидеров Колшартии США Ген
ри Уинстона, который по-прежне
му находится в тюрьме зя свои 
политические убеждения, несмотря 
на то, что он парализован и совер
шенно потерял зрение.

Администрация Эйзенхауэра, 
заявила Флинн, совершенно игно
рировала требования о его осво- 
божденіш- Сейчас представители 
правительства Кеннеди обещали, 
наконец, рассмотреть вопрос о его 
дальнейшей судьбе.

Сейчас наша партия смело идет 
в массы, заявила в заключение 
Элизабет Флинн. Я уверена, что 
это даст свои результаты.

На пресс-конференции руково
дителя Компартии СШ А присут
ствовало более 30 корреспонден
тов крупнейших нью-йоркских га
зет, телеграфных агентств, радио 
н телевидения.

М итинг 
в Г аван е

ГАВАНА, 15 марта. (ТАСС). 
13 марта исполнилось 4  года со 
дня героического выступления ку
бинского революціисхнного студен
чества против диктатуры Батисты 
— нападения на президентский 
дворец в Гаване, совещ енного .мо
лодежной организацией «Револю
ционный директорат».

По случаю этой зна.менательной 
даты в Гаване состоялся много
людный митинг, на котором 'С 
большей речью выступил вождь 
кубинской революции премьер-ми
нистр Кубы Фидель Кастро.
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Учить хозяйствовать
В колхозах Бривошеѵшского райо

на в этом учебном году было создано 
около пятидесяти начальных эконо
мических кружков. Руководят ими в 
большинстве случаев руководители 
колхозов, специалисты сельского хо
зяйства. Например, в колхозе имени 
Калинина пропагандистами началь
ных экономических кружков являют
ся тт. Погреботко (председатель сель
ского Ск)вета). Игловский (председа
тель колхоза), зоотехник тов. Чук- 
лай, агроном тов. Мархонько, брига
диры комплексных бригад.

Однако еще не все руководители 
колхозов поняли всю важность эконо
мического образования кадров. А ведь 
практика показывает, что там. где 
внимание руководителей сосредоточе
но на пропаганде экономических зна
ний. на глубоком изучении основ 
сельскохозяйственного производства, 
там и отношение к труду у колхозни
ков другое и дела обстоят лучше. 
Примером может служить колхоз име
ни Калинина.

Здесь регулярная учеба колхозни
ков в начальных экономических 
кружках для них не проходит бес
следно, Энергичнее берутся за дело 
бригадиры, меньше стало нарушений 
трудовой дисциплины среди кол.хоз- 
ников.

В колхозе имени Ка.тинина заметно 
выросли РИДЫ передовиков производ
ства.

Положительное влияние экономи
ческой учебы хорошо видно на при
мере гурьевской молочнотоварной 
фермы. Раньше эта ферма т  года в 
год отставала от новокривошеинской 

; фермы, а сейчас здесь надаивают мо- 
;лоіці больше, чем на передовой фер
ме. Доярки гурьевской фермы с боль
шей ответственностью относятся те
перь к своим обязанностям.

Правление колхоза, большинство 
членов которого является пропаган
дистами начальных экономических 
кружков, все колхозники стараются 
как можно полнее использовать ре
зервы для успешного выполнения 
плана третьего года семилетки.

По опыту алтайцев в колхозе име

ни Калинина созданы механизирован
ные комплексные отряды. Колхозник 
Алексаівдр Обриков взялся один от
кормить и продать государству 500 
центнеров свинины. Каждый Чѵтен ар
тели имеет конкретные обязательст
ва на третий год семилетки и прила
гает все усилия к их выполнению.

Прямо противоположное отношение 
к экономическому образованию кад
ров у руководителей колхоза имени 
XX съезда КПСС.

В колхозе создано шесть началь
ных экон-омичесинх «фужков. Бюро 
райкома КПСС по рекомендации пар
тийного комитета колхоза утвердило 
руководителями этих кружков пред
седателя колхоза тов. Вайвода, агро
нома тов. Глазырина, бригадира 
комплексной бригады тов. Ибрашева. 
освобожденного секретаря партийно
го комитета тов. Крымского.

Однако уже в октябре тов. Крым
ский начал «согласовывать» в райко
ме свой отказ от руководства круж
ком. тов. Ибрашев — в ноябре и тов. 
Вайвод — в декабре. А тов. Глазы
рин вот уже полгода собирается про
вести первое занятие, но никак не со
берется.

Между тем, дела в колхозе тревож
ные. В прошлом году получен уро
жай зерновых лишь по 7,7 центнера 
с гектара.

В сравнении с колхозом имени Ка
лянина здесь намного меньше произ
ведено я  продано государству зерна и 
продуктов животноводства.

Не лп ш е обстоит дело и в (нынеш
нем году. Продуктивность животно
водства по-прежнему остается низ
кой. Плохо развертывается подготов
ка к весенним полевым работам.

Партийному бюро колхоза не^хо- 
димо у.тучшить экономическое обра
зование колхозников, помочь им ов
ладеть знаниями, необходимыми в 
борьбе за увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства.

Н. ФАУТДИНОВА, 
заведующая кабинетом полити
ческого просвещения Кривоше- 
инского райкома КПСС.

Говорят участника совещания передовиков 
сельского хозяйства Сибири

ВОЗЬМЖНОВЫЕ РУБЕЖИ

Новости
науни и техники

ЧУДЕСНАЯ МАШИНА

Недавно на улицах Москвы 
появилась чудесная машина — 
монтажный гидроподъе.мник, 
смонтированный на автомобиле 
<ЗИЛ-164>. Она предназначе
на для подъема двух, рабочих 
на высоту до 12 метров и мо
жет опустить башню ниже уров
ня земли (до 1,5 метра)...........

Внешне тдроподъемник на
поминает гигантскую железную 
руку, которая, то сгибаясь, то 
разгибаясь в локте, поднимает 
и опускает на своей ладони ра
бочих. Машина состоит из не
подвижного основания враща
ющейся башни-турели, гидро
системы и мачты, выполненной 
в виде двух трубчатых колен, 
шарнирно соединенных между 
собой. На свободном конце 
верхнего колена подвешены две 
люльки.

Управление подъемником 
можно вести из кузова автомо
биля или из люльки.

Монтажный гидроподъемник 
найдет широкое применение во 
многах отраслях промышленно
сти, строительства, коммуналь
ном хозяйстве, на железнодо
рожном транспорте. Его можно 
использовать для монтажа ар
матуры, линий связи и электро
передач н других работ.

Конструкция монтажного гид
роподъемника, уже выпускае
мого нашей промышленностью, 
разработана коллективом инже
неров Центрального конструк
торского бюро управления ме
ханизации специальных и мон
тажных работ Министерства 
строительства РСФСР.

ВИ БРА Ц ИЯ НА СЛУЖ БЕ  
СЕЛЬСКОГО х о з я й с т в а

Частые механические колеба
ния тел вредны для машин- 
и утомительны для человека. 
Однако они служат и добрую 
службу, незаменимы там, где 
нужно уплотнять полотно доро
ги, фундамент или груз. Вибра
ция пневматического молотка 
разрушает прочную породу, от
деляет полезные руды от вред
ных пржмесей, на конвейере 
легко* «сбрасывает» детали в 
нужное место. Вибрационные 
машины легко вгоняют сваи в 
тело плотины.

Заинтересовались вибрацией 
и в сельском хозяйстве. Все
союзный и Белорусский научно- 
исследовательские институты 
механизации сельского хозяйст
ва в содружестве с заводом 
«Пнев.матика» создали несколь
ко типов виброорудий.

Нож кротово-дренажного плу
га для осушения болот соверша
ет две тысячи колебаний в ми
нуту. Его легко тянет серийный 
трактор. Для обычного плуга 
приходилось раньше соединять 
вместе два, а то и три «сталь
ных коня».

Испытания* прошел также 
вибрационный канавокопатель. 
В это же время Северный науч
но-исследовательский институт 
гидротехники испытал вибро
струг. который навесили на 
трактор <С-80>. Тяговое со
противление новСіГО струга сни
зилось при первых опытах на 
30 процентов.

Горлчал пофв сейчас у 
сплавщиков Чулыма. К 
началу швигадки треть
его года семилетюи отай 
должны сплотить в пучин более 750 
тысяч кубометров дровесины, подго
товить 30 плотов объемом от 5^до 10 
тысяч к ’̂бометров леса каждый.

В прошлом году часть плотов не 
дошла до места назначения. Одна из 
причин этого — низкое качество 
сплотки леса. Надо учесть уроки 
прошлого года, улучшить . качество 
сплотки, тем более, что в этом году на 
многих сплавных участках пучки и 
кошмы будут составляться из лист
венных пород без приплава деревьев 
хвойных пород. А лес лиственных 
пород держится на плаву значитель
но хуже, чем хвойные деревья. На 
сплавных пунктах Бобровка Л'инев- 
ского леспромхоза, Любино Ново-Те- 
гульдетского леспромхоза, Черный 
Яр Зырянского леспромхоза готовят
ся п п к и  только из деревьев ллст- 
вевных пород.. -  . .

На Батуринском сплавном участке 
Усть-Чулымской . сплавной конторы, 
которым руководит-И. Н. Жуков, все 
пучки зимней сплотки увязаны доб
ротно, можно с уверенностью ска
зать. что все они дойдут до места 
назначения. Высокое качество и у 
подготовленных здесь плотов, объем 
которых составляет по 10 тысяч ку
бометров.

Высококачественные пучки гото
вят к сп.-таву и на Средае-Чулым- 
ском сплавном участке, где началь
ником Н. В. Власов. Здесь все пучки 
роФные, без перекосов, объем каждо
го из них не превышает 10 — 12 
кубометров.

Однако на ряде плотбищ по-преж
нему забывают о качественной сто- 
роне дела. На плотбище Осколково

КОЛЛЕНТИВ МОЛОДОЙ 
ЛАБОРАТОРИИ

К северу от Томска 
тянутся земли сурового 
Наірьъма.

При царизме это было 
место ссылки, а сейчас 
здесь кипит жизнь. На- 
рым сегодня — это 
край, где бурно разви
ваются лесная и рыбная 
прО'Мьшілісяиость, сель
ское хозяйство. При

ехав сюда с шахты Кузбасса, я 
полюбила суровую красоту здеш
ней природы, В самом деле, сколько 
приволья: выйдешь за околицу де
ревни и рядом — зеленый пояс тай
ги, плотно окруживший отвоеванные 
человеком золотые нивы хлебов, при- 
фермские участки.

За последнее время наша птице
водческая ферма заметно увеличи
лась. прибавилось несколько новых 
помещений. В 1953 году здесь была 
небольшая избушка. В хозяйстве 
волковской бригады бывшего колхо.за 
имени Сталина имелось всего 300 
кур. От каждой несушки тогда соби
рали по 20— 30 яиц в год.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС птицеводство стало идти в го
ру. Уже к 1955 году здесь стали по
лучать по 100 ярщ на курицу-несуш-

Пучки разваливаются... 
до начала сплава

На одном из участков десятого цеха завода «Сибэлектромо- 
тор» трудится бригада, которая ремонтирует вышедшие из строя 
двигатели. Успешно справляются с этой работой Таня Гниляке- 
вич и Валерия Вардугнна, Они пришли на производство после 
окончаішя десятилетки. Их старшим наставником является Л. Р . 
Клепинина, не один год проработавшая на предприятии. Друж
ной тройке усердно помогает Валерий Дудченко, учащийся тех
нического училища, который проходит производственную прак
тику.

Немало электромоторов, вышедших из строя, поступает из 
сел области.

— Заказы  для села выполняются в первую очередь, — гово
рит Таня Гннлякевич, — н досрочно. Это наш скромный вклад 
в выполнение решений январского Пленума ЦК КПСС.

Ремонтники уже вернули жизнь 17 моторам из Рыбаловского 
и 7 — из Поросинского совхозов. Недавно в цех поступили вы
шедшие из строя электродвигатели из колхозов Кожевннковско- 
го района.

На снимке; (слева направо): Т. Гнилякевнч и В. Дудченко: 
Л. Клепинина, В. Вардугнна за выполнениемна втором плане 

заказов для села.
Текст и фото К. Владимирова.

ЕЩ Е ОДНО ОРУЖИЕ 
В Б О РЬ Б Е  С БОЛЕЗНЯМ И

В институте эаиде>шологин и 
микробиологии Академии меди
цинских наук СССР имени Н. В. 
Гамалея разработан новый спо
соб обнаружения болезнетвор
ных, бактерий. Эту «работу» 
выполняют фаги — ультрами- 
кроскопические вещества, не- 
др.ѵти -микробов, • '

Так, выделены чрезвычайно 
специфичные фаги, способные 
размножаться только на дизен
терийных микробах. Если их 
добавить в колбу с водой из по
дозрительного источника, то в 
случае присутствия там даже 
единичных дизентерийных пало
чек фаг быстро размножается. 
В незараженной воде остается 
его столько же, сколько было 
внесено.

Оказалось, что при посредст
ве таких специальных фагов 
можно находить в пищевых про
дуктах, в воде бактерии брюш
ного тифа, бруцеллезную палоч
ку и другое.

Копыловскэго лесопушета Асиновско- 
го леспромхоза из 14 тысяч кубомет
ров древесины, увязанных проволо
кой в пучки, 5 тысяч кубометров 
подготовлено к сплаву очень плохо. 
Многие пучки уже сейчас разбиты, 
имеют большие перекосы. Такие пуч
ки нельзя пускать в сплав.

Сплавщикам этого плотбища не 
создашь! условия для высококачест
венной работы. Пойма реки не под
готовлена для производства сплоточ
ных работ. Берег очень крутой. Пуч
ки размолевываются во время спу
ска их трелевочными лебедками с 
крутого ^рега . А ведь этого можио 
было легко избежать. Стоило только 
в осенний период бульдозером сре
зать кромку берега, тогда бы и не 
было брака.

Руководителям леспромхоза надо 
без промедления позабізтиться о соз- 
дашйи нормальных условий для рабо
ты снлавщик(}в, чтобы, не дыбрасч^ 
вать десятки тысяч рублей на ветер.

В прошлом году немало древеси
ны лиственных пород ушло под во
ду из-за того, что формировались 
очень крупные пучки. Такие пучки 
имеют большую осадку, хуже ' дер
жатся на воде. В этом году пучки из 
лиственных пород решили делать не 
больше 8 — 10 кубометров. Но это 
указание комбината «Томлес» 
сплошь и рядом нарушают. На Лю

бинском, Бобровском и некоторых 
других сплавных пунктах пучки из 
осины и других лиственных деревьев 
изготовляют объемом до 18 кубомет
ров. Так в погоне за количеством 
сплоченных в пучки кубометров дре
весины сплавщики забывают о каче
стве работы. А это может привести к 
большим потерям леса во время 
сплава.

Вызывает тревогу и медлитель
ность формирования плотов. На ря
де участков не хватает такелажа. На 
Батуринском участке такелаж имеет
ся .лишь для двух плотов, а гото-, 
вится их десять. Почти 20 тысяч 
метров такелажа не хватает на Бе- 
регаевском сплавном участке.

Еще есть время, чтобы поправить 
дела на сплавных участках. Надо 
тщательно проверить состояние дел 
на каждом плотбище, на каждом 
сплавном пункте, посмотреть, на
сколько добротно подготовлены все 
пучки и плоты к сплаву. Когда нач
нется навигация и плоты пойдут по 
Чулыму, будет уже поздно говоридь 
о качестве сплоткіи. Да и бракоделов 
тогда будет найти труднее.

И. ПУГАЧЕВ, 
старший инженер-инспектор 
судоходной инспекции Чулым
ского участка Обского речного 

бассейна.

ПО С Л ЕД АМ  Н А Ш И Х  ВЫ СТУП ЛЕН И Й

„Понедельник на лесопункте"
Под таким заголовком в нашей 

газете была опубликована статья, 
в которой вск |^вал и сь  причины 
плохой работы Нибегинского лес
промхоза в начале каждой недели, 
указывалось на крупные недостат
ки в воспитательной работе среди 
лесозаготовителей.

Как сообщил секретарь Верхне- 
Кетского райкома КПСС тов. Сит
ников, статья обсуждалась на ра
бочих собраниях леслрбмхоза и

признана правильной. В ходе об
суждения статьи вскрыты новые 
факты безответственного отноше
ния ряда руководителей лесопунк
тов и мастеров к организации тру
да. На всех лесопунктах намечены 
конкретные организационно-техни
ческие мероприятия для обеспече
ния ритмичной работы лесопунк
тов и предприятий в целом.

Приняты меры для улучшения 
восшитательной работы.

По следам неопубликованного письма
замороженной гли-В редакцию поступило письмо 

нашего читателя тов. Титова, в ко
тором он рассказывает о низком 
качестве кирпича, выпускаемого 
томским заводом №  ІО.

Как сообщил директор завода 
№  10 тов. Овчинников, в феврале 
были случаи выпуска низкокачест
венного кирпича из-за применения

при формовке 
ны.

Коллектив предприятия принима
ет меры к улучшению качества 
продукции. Заканчивается монтаж 
оборудования для пароувлажнения 
глиняного бруса, позволяющего по
догревать глину до 30 градусов. 
Это позволят ликвидировать тре
щины в кирпичах, улучшить каче
ство продукции.

ку. Из года в год ферма стала 
расти, увеличивалось и проиадод- 
ство яиц. В 1958 году от Каждой 
несушки получили по 133 яйца, а 
общий их валовой сбор составил 
112.600 штук. В 1959 году от 
каждой несушки уже получили по 
142 яйца, общий же валовой сбор 
составил 156 тысяч штук. Еще луч
ший успех был достигнут в прошлом 
году. От каждой несушки мы собрали 
по 152 яйца, а валовой сбор их со
ставил 337.583 штуки.

Все это Ліишний раз убедительно 
доказывает, что и в северных усло
виях можно успешно развивать пти
цеводство.

Сама я пришла работать на фер.му 
в августе 1959 года; мне поручили 
выращивать 1.600 цыплят июньской 
шлкубаіііиіи.

Стала изучать передовой опыт, 
внимательно присматриваться к ра
боте лучшей птичницы нашей фермы 
Марии Васильевны Роликовой. И 
было отрадно, что чем больше я 
делаю на фер.ме, используя опыт 
М. В. Роликовой, тем больше стано
вится суточный сбор яиц.

В прошлом году мы впервые реши
ли взять цыплят ранней мартовской 
инкубации. На мою долю досталось 
2.300 цьтлят. На по.мощь мне при
шла беспокойная, трудолюбивая на- 
рымчанка Августа Петровна Волкова. 
Вместе с ней мы стали заботливо 
ухаживать за молодняком. Внедрили 
глубокую несменяемую подстилку. 
Март в Нарыме не балует теплом и 
солнцем. Чтобы уберечь и хорошо 
вырастить цыплят, мы с Августой 
Петровной взялись за утепление сек
ции: вставили зимние рамы, сложи
ли новую печь, поддерживали в по
мещении 28 градусов тепла.-

Сначала мы кормили цыплят 9 раз 
в сутки, с 5 часов >тра и до 11 ча
сов вечера. В рацион входили; ва
реные яйца, творог, обрат, различное 
зерно, костная мука, мелко рублен
ная хвоя, рыбий жир, вареная рыба 
и картофель. Из большей части этих 
кормов мы приготовляли мешанку. 
Дачу ее цьтлятам чередовали с су- 
Х!гм зерном. Через два .месяца корм 
молодняку стали давать только шесть 
раз в сутки с промежутками ч?рез 
три часа. К этому времени в рацион 
добавляли сенную муку, листья с ве
ников из сухого клевера, иногда си
лос. С трехусячного возраста отде
лили молодой от петушков. На пятый 
месяц молодняк получал корм уже 
четыре раза в сутки. Мартовские 
цыплята в сентябре начали массо
вую кладку яиц. В этом месяце мы 
собирали от 1.300 молодок по 800— 
750 яиц в день.

В серсдігпс мая, когда появляется 
весенняя зеленка, птицы выходят на 
выгул, Собираем для цих первые 
стебельки дикой крапивы, по мере 
подрастания дачу ее увеличиваем. Но 
зелень даем курам только после пое
дания основного корма. Летом на та
ежных опушках собираем в мешки 
муравьиные кучи. Вначале молодки 
пугаются муравьев, но, осмелев, с 
удовольствием поедают их вместе с 
личинками. На выгуле имеется чи
стая вода. В помещении птичника 
сделаны отверстия, через которые 
птицы добираются до гнезд.

Для взрослого поголовья составлен 
примерный рацион на весь год. но 
стараемся, чтобы он был ближе к 
летнему корму птиц. На каждую го
лову в сутки даем по 70 граммов су
хого зерна. Чтобы разнообразить 
пищу, нередко даем зерно в запарен
ном виде. Каждой курице дается по 
30 граммов пшеничных отрубей, 
граммов рыбных отходов,
1 грамм рыбной муки,
60 граммов картофеля,
20 граммов крови (ее 
привозят с мясокомбина
та), столько же граммов 
обрата, 3 капли витами
на «Д», 2 грамма хвои, 
столько же грам.мов из
вести, полграмма соли.
В неограниченном коли
честве птицы получают 
прощел-оч&ішую золу, пе
сок и гравий. К этому 
рациону добавляется си
лос и витаминное кле
верное сено в виде рез
ки. Летом прошлого гола 
мы сами заготавливали 
клеверное сено, сушили 
его на чеі>длках и в те
ни, чтобы оно сохрани

ло свой дейстэительн-о зеленый цвет. 
Через чае поі^те дачи зерна даем пти
цам сенную муку н.ти силос. Кі'ры 
начинают рыться, не засиживаются 
на одном месте, что очень важно для 
увеличения яйценоскости.

Начиная с ноября, в по.чещении 
используем искуествеінное освещение 
— утром и вечером по полтора — 
два часа.

В прошлом году мы с Августой 
Петровной получили от каждой не
сушки по 160 яиц и среди птицево
дов нашей области заняли первое ме
сто в соревновании. Это порадовало 
нас. Но радует и другое — ь«.е 19 
птицеферм нашего района уверенно 
идут к намеченным рубежам. В про
шлом году они за 5,5 месяца выпол
нили годовой план по продаже яиц и 
перевыполнили свое обязательство— 
страна получила 1.525 тысяч яиц, 
почти в два раза больше плана.

Но резервы увеличения производ
ства яиц не все еще использованы. 
Стоит укрупнить фермы, увеличить 
поголовье птиц. Этот курс уже взят. 
На районном совещании птицеводов 
мы решили в 1961 году почти вдвое 
увеличить число кур-несушек, про
дать государству 2.200 тысяч яиц 
и «е ме.нее 420 центнеров птичь
его мяса. Ко дню открытия XXII 
съезда КПС€ решено справиться с 
выполнением годового плана по про
даже яиц. Это будет нашим трудовым 
!юда.рком !ѵ паіртийно.\гу съезду.

Мы с Августой Петровной дали 
слово в третьем году семилетки по
лучить по 165 яиц на курицу-не- 
сушку. Наш пример поддержан ос
тальными птицеводами. В январе 
многие из них получили по 13— 18 
яиц на несушку, у нас птицы дали 
по 20 штук.

Большой шаг вперед сделают сей
час все птицеводы нашего совхоза 
«Колпашевский». В этом гі)ду они 
решили достичь уровня по увеличе
нию поголовья птиц, намеченного на 
1965 год. Иначе говоря, к концу это
го года мы будем иметь 21 тысячу 
птиц, в том числе 20 тысяч несу
шек. Ро(?г более чем в два с полови
ной раза.

После того как в августе прошло
го года на базе «есколыьих «о-лхозов 
организовался наш совхоз, иам пере
дали райоішую инкубаторную стан
цию. Мы обеспечили ее необходимым 
количеством яиц и впервые в нашем 
северном районе начали проводить 
раннюю, январскую инкубацию цып
лят. Для выращивания на все фермы 
берется 40 тысяч цыплят. б.баОт го
лов уже завезено на нашу • волков
скую ферму. За их выращивание взя
лась опытная птичница М. В. ?5 ди- 
кова. В этом же году на центральной 
усадьбе совхоза начнется строитель
ство птицефабрики на 20 тысяч не
сушек.

Третий гол семилетки будет годом 
резкого подъема северного птицевод
ства. К этому есть все основания: 
Птицеводы района, воодушевлешьге 
решениями январского Пленума ЦК 
КПСС, работают с удвоенной энер
гией, вніимательно следят за маяками 
семилетки, стаірвются быстрее приме
нить их опыт. На нашей ферсме соз
дана школа передового опыта птице
водов. Учась, мы пополним свои зна
ния и силы л досрочно выполним за
дания се.чилетюй.

Л. БОЙЦОВА, 
птичница волковской фермы сов
хоза «Колпашевский» Нолпашев-

ского района.

Ц Е Н Н А Я
Н А Х О Д К А
П И О Н Е Р А

Над чертежной доской склони
лось несколько человек. Другая 
группа собралась около стоящего 
на столе прибора. В оживленный 
разговор вмешивается телефон
ный звонок — с «Томкабеля» 
просят изготовить партию реоста
тов...

Так начался обычный трудовой 
день в молодой лаборатории авто
матики Томского политехническо
го института. Ее год рождения— 
1959. Руководят коллективом 
кандидат технических наук М. И. 
Кутарев и инженер А. А. Татарни
ков.

Специалистов из лаборатории 
часто можно встретить в иехах

томских предприятии, где они 
решают многие вопросы автома
тизации производства.

Большой объем работ пришлось 
вьтолнить сотрудникам лаборато
рии на заводе «Томкабель», надо 
было спроектировать систему ав
томатического регулирования диа
метра резиновой оболочки кабеля 
на агрегате непрерывной вулкани
зации. За это нелегкое дело при
нялась группа во главе с ведущим 
инженером М. А. Грековым. На 
пути осуиіествлешія замыслов 
встретилась масса трудностей.

Прежде всего, следовало скон
струировать надежный датчик, с 
помощью которого можно было

бы величину диаметра каоеля 
преобразовывать в пропорцио
нальный электрический сигнал. 
После долгих поисков М. Черно- 
мордик и М. Греков успешно ре
шили эту задачу, создав два ти
па датчиков: фотоітмпульсный и 
индукционный. Огарший инженер 
Ю. Потапов принялся за разра
ботку ваячного звена — автома
тического тормозного устройства. 
Инлеенер В. Кудрявцев произвел 
расчет характеристик автоматиче
ского регулирования и проверил 
их параметры на электронной мо- 
дел!Г.

В результате родился функцио
нальный преобразователь, позво
ляющий регулировать скорость 
тяги кабеля в зависимости от 
температуры в вулканизационной 
камере и, таким образом, выби
рать оптимальный режим вуліка- 
низации.

Комплекс работ завершили спе
циалисты А. АІартыничев и 
Т. Пурис.

Сейчас вся система автоматиче
ского регулирования агрегата не
прерывной вулканизации прохо
дит производственные испытания 
на заводе «Томкабель».

Много хлопот литейщикам заво
да «Сибэлектромотор» доставляет 
регулировка влажности формовоч
ной земли. Хотя литейный цех 
предприятия оснащен новейшей 
техникой, этот процесс произво
дится вручную и «на глазок». 
Даже самые опытные мастера 
ошибаются, и качество литья рез
ко ухудшается.

Как быть?
Па по.чощь литейщикам при

шли сотрудники лаборатории ав
томатики во главе с инженером 
Ю. Воиновым. Они занялись ав
томатизацией узла приготовления 
формовочной смеси. Разработан
ный автоматический прибор ласт 
возможность точно регулировать 
влажность формовочной земли.

Под руководством инженера 
В. Добрускина на заводе железо

бетонных конструкций Хг 3 про
ведены работы по автоматизации 
пропарки бетонных изделий. О г- 
рудішки лаборатории М. Алейни
ков и Е. Харченко помогли аси- 
новским строителям наладить ав
томатизацию процесса изготовле
ния фибро-цементных плит.

В дело технического прогресса 
вносят свой вклад и выпускники 
вуза. В лаборатории автоматики 
можно застать и дипломника 
Юрия Садовникова. Он сконструи
ровал характериограф — прибор 
для снятия характеристик полу
проводниковых триодов. Это — 
его дипломная работа.

Молодой коллектив молодой ла
боратории прилагает много сил и 
стараний, чтобы автоматика проч
но входила в жизнь томских 
предприятий.

На снимке; у характериографа 
его автор Ю. Садовников (слева) 
е Э. Емельяновым —руководите
лем по дипломному проектиро
ванию.

Текст и фото В. Казанцева.

...Тоненькая пачка сероватых листков 
с плотно набранным текстом. Их почти 
не-задело время, только в местах сгибов 
легла желтизна — след минувших ше
стидесяти лет. Это четыре номера — 
восьмой, девятый, десятый и тринадца
тый — славной ленинской «Искры», 
найденные пионером Сашей Неверовым 
в Томске, в доме по улице Гоголя, 52. 
Здесь раньше находилась конспиратив
ная квартира То.мского колиітета 
РСДРП. В это.м же здании проходили 
собрания, в работе которых принимал 
участие Сергей Мнронович Киров.

Найденные номера «Ибкры» относят
ся к 1901 году и охватывают период с 
сентября по декабрь. В них помещены 
известные статьи В. И. Ленина, которые 
вошли в полное собрание его сочинений. 
Так. восьмой номер открывается леаин- 
ской статьей «Крепостники за работой», 
в девятом опубликована статья «Борьба 
с голодающими», в десятом — «Каторж
ные правила и каторжный приговор», в 
тринадцатом — «Начало демонстраций».

На страницах газеты встречаются зна
комые рубрики: «Из нашей обществен
ной жизни», «Хроника рабочего движе
ния и письма с фабрик и заводов», «Хро
ника революционной борьбы», «Из пар
тии», «Последние известия» и другие. В 
иностранных обозрениях, касающихся 
Франции, Германии и Голландии, расска
зывается о положении в социал-демокра
тии этих стран.

Найденные экземпляры «Искры» пе
реданы в областной краеведческий му
зей. Они, как и ш е  остальные, из арсена
ла первой большевистской печати, бес
пощадно разоблачают звериный облик 
царизма, зовут и учат пролетариат орга- 
Шізовываться и бороться против всех уг
нетателей.

Л . И Л Ю Ш Е Н К О .
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Беречь и умножать 
богатства природы

Пекпективы развития вародного 
хозяйства Томской области выдвига
ют необходимость определить меро
приятия по охране природы на бли
жайшие 10— 15 лет. Зга большая 
работа долж-на быть вьтолвеота сік- 
циалистами томских вузов, хозяйст
венных оргаішшций и облисполкома.

Составление такого плана могло 
бы координировать деятельность раз- 
лігнных ведомств по охраше природы. 
До оих пор у пас наблюдаются такие 
факты, когда, например, рыбная ин
спекция борется за сохранение рыбы, 
а сплавные организации выводят из 
строя один за другігм притоки Оби, 
являющиеся важными рыбохозяйст
венными угодиями; санитарная ин
спекция л об.тзлравотдел борются за 
повышение уровня здравоохранения, 
а «еікотофьге предприятия загрязняют 
воздух и реюіі. •

Не решен в области и вопрос об 
охране водоохранных и климаторе- 
гі’лирующих лесов. Лесозаготовки у 
нас ведутся преимущественно в при
речных и береговых лесах, при этом 
уничтожаются водоохранные леса, 
восстановление которых может про
изойти через 70— 100 лет. Может 
оказаться так, что леса исчезнут из 
долин рек совсем, если их не восста
навливать искусственно и строго не 
охрапять. Нет у ш с  и расчетов 
необходимых норм лесистости, обес
печивающих хорошие климатические 
условия для человека и развития 
сельского хозяйства. Сейчас многие 
из лесосек превращаются в болота. 
Необходимо выработать такую техно
логию. при которой будет обеспечено 
естественное лесовозобновление.

Площадь зеленых насаждший в 
Томске еще далека от нормы. Многие 
деревья и кустарники уничтожаются 
в ходе строительных работ и отдель
ными несознательными гражданами. 
Надежной охраны зеленых насажде
ний не организовано.

Необходимо постоянно заботиться 
о сохранности зеленых зон вокруг 
населенных пунктов, об озеленеиви 
территорий заводо-в и жилых кварта
лов, о строінтельстве парков и скве
ров.

Нельзя допустить уничтожения оз
доровительных лесов, красивых угол
ков природы. Между тем. вырубает- 

' ся бор на левом берегу Томи против 
Томска, вырубаются леса и ведется 
застройка в окрестностях домов от
дыха «Ключи», «Басандайка», «Бо- 
гашево», вырубаются кустарники 
вокруг водоемов.

Охрана рыбных запасов и их вос- 
'  производство в Томской области вы

зывают большую тревогу. Из года в 
год уменьшается ко.іичество рыбных 

'-’'•йбдоемов из-за их загрязнения при 
лесосплаве, а также сточными вода
ми предприятий Томской и Кемеров
ской областей. Большой урои рыб
ным богатствам наносят браконьеры.

Заслуживает внимания вопрос о 
влиянии ядохимикатов, применяю
щихся для борьбы с клещами и врсд- 
ньгаи насекомыми в южных районах 
области, на полезных животных. 
Известно, что при массовом авиаопы
лении уничтожается большое количе-

стао и полеэмых животных, являю
щихся промысловыми или истреби
телями вредителей леса и сельско
хозяйственных культур. Томские 
биологи обязаны включиться в раз
решение этого вопроса, применитель
но к местным условиям.

Нужно повести решительную борь
бу с загрязнением воздуха и воды в 
зоне крупных населенных пунктов, 
добиться установки очистных соору
жений на всех без исключения пред
приятиях и эффективной их работы.

Наши почвоведы в содружестве с 
агрономами должны в ближайшее 
время тщательно изучить состояние 
охраны н меіры еоостано.вл€ініия пло
дородия лекото«рых почв Томской об
ласти и соответственно уточнить 
существующие агроправііла.

Томские почвоведы при своих по
путных исследованиях уже выявили 
около 1.000 гектаров почв, подвер
гающихся серьезной водной эрозии, 
щюгрессирующее заболачаівание ряда 
участков почв в долинах рек, захлам
ляемых сплавляемой древеоиной, сду
вание почв с возвышенных участков 
в некоторых южных районах.

В районах интенсивного вьшаса 
часто наблюдается сильное уплотне
ние и изменение водного режима 
почвы.

Настало время серьезно задуматься 
II над вопросом снижения заболочен
ности в Томской области, оказыва
ющей отрицательное воздействие на 
природные богатства и здоровье лю
дей. Заболоченные лесные массивы 
имеют резки пониженную продуктив
ность, болотные водоемы являются 
местом выплода миллиардов комаров 
и мошек.

Осушение болот — это не только 
улучшение условий труда в лесу и 
в поле и піть к резкому повышению 
продуктивности лесов, но и путь к 
по.тучению дешевого топлива, допол
нительных площадей сельскохозяйст
венных угодий. Вопросы использова
ния болот в интересах народного хо
зяйства уже в течение ряда лет раз
рабатывались на кафедре ботаники 
Томского универсіпета и кафедрах 
политехнического института. В мень
шей степени разработан вопрос об 
осушении заболоченных лесов. От
сутствует комплексное решение про
блемы снижения заболоченности.

Заслуживает внимания и охрана 
неживой йрироды. Только совсем 
недавно по инициативе краеведче
ского музея и при участии ученых и 
краеведов был составлен первый 
краткий список объектов неживой 
природы, подлежащих охране (Та- 
лоъские известковые чаши; класси
ческое геологическое обнаружение у 
Лагерного'сада и др;). .......

Надо продумать меры для полного 
извлечеяіия ценных химических эле
ментов из перерабатываемых песков 
и предотвратить нх загрязнезние про
мышленными отходами. Следует 
взять под охрану и имеющие местное 
значение месторождения полезных 
иско-паемых.

Претворение в жизнь .Закона об 
охране природы в РСФСР немысли
мо без широкого участия обществен

ности. без творческого 
разрешения возшгкаю- 
пгих вопросов. Вот поче
му, заботясь об охране 
и воспроизводстве ресур
сов природы, мы обяза
ны вовлекать широкие 
слои трудящихся в это 
благородное и важное 
для государства дело.

Обществеігность дол
жна активно участво>вать 
в работе Томского отде
ления Всероссийского 
общества содействия ох
ране природы и озелене
нию населенных пунк
тов. Отделения во мно
гих районах работают 
плохо. Им необходима 
серьезная помощь со 
стороны партийных и со
ветских организаций.,
Создание депутатских групп по 
охране природы при каждом испол
коме было бы одной из мер дей
ственной помощи общественному дви
жению по охране природы. Комсо
мольские организации городов и рай
онов. колхозов и совхозов, учрежде
ний и  промышленных предприятий 
должны быть боевыми офгаямэатора- 
ми похода молодежи «За ленинское 
отношение к  природе», борьбы с раз
рушителями и расхитителями ее бо
гатств. Нужно привлекать больше 
пионеров и школьников к охране 
природы. Пассивны в развертывании 
общественного движения по охране 
природы техникумы и вузы. Даже в 
университете, ученые которого явля
ются инициаторами ряда важных 
мероприятий по охране природы, 
первичные организации Общества не 
созданы на большинстве факульте
тов, а имеющиеся ограничиваются 
лишь сбором членских взносов.

Нужно беречь и умножать богат
ства природы. Долг каждого томича— 
внести в это важное дело свой вклад.

И. ЛАПТЕВ, 
заместитель председателя прези

диума Томского отделения Всерос
сийского общества содействия ох
ране природы и озеленению насе
ленных пунктов, профессор доктор 

биологических наук.

На снимке: комсомолка Нина
Васильева — станочница Томской 
карандашной фабрики, член брига
ды коммунистического труда. Нина 
ежесменно выполняет норму на 
110 процентов, учится в девятом 
классе школы рабочей молодежи.

Фото Ф. Хитриневича.

В октябре прошлого 
года е газете «Ерал^аое 
знамя» была опублико- 
ваш  коріреспоеделция 
«Дела ремо-нтиые». В 
тикова.шь работа Томского ремоет- 
но-стройтѳльвого управления та пло
хое качество каігитаПьного ремонта 
домой и разбазарявание на объеостах 
cTponrenbfHux материалов.

— Критика признана правильной, 
— не Замедлили сообщить в редак
цию руководители жилищного уп
равления горисполкома. — Винов
ные предупреждены, недостатки 
устраняются...

С тех пор прошло около пяти ме
сяцев. Однажо по-Пірежнему в редак
цию поступают письма читателей, в 
которых рассказывается о фактах 
бракодельства при ремонте домов, о 
хищении стройматериалов и пло.хой 
организации труда в ре.чонтно- 
строительном управлеиии.

Неточная улица. Совсем недавно 
здесь капитально отремонтирован 
лсилой дом Л'5 25. Но что это за «ре
монт»! Балш  бревенчатого тамбура 
вышли из пнеэд, потолок тамбура 
отошел от стен на десять сантимет
ров и держится только на железных 
скобах. Из-за небрежной 'кладкн од
на из каменных стел прогнулась. Ма
лярные работы не производились.

Вместо дела—отписка...
кр>и- Двери я  оконные рамы ставились в 

проемы сырыми...
Вот второй «отремонтированный» 

дом -*• по улице Подгоріной, 15. Уже 
когда в дом качали въезжать жиль
цы, выясамлось, что надо перекла
дывать три печи. В доме оказалось 
столько іі^доделок, что компссия 
отказалась принять его в эксплуата
цию. А ведь ігменно об этих домах 
писалось в свое время в корреиток- 
денция «Дела ремонтные»...

По вине мастера Лугачевой в до
ме по улице Карла Маркса сразу же 
после ремонта отвалилась штукатур
ка. В дсмах по улицам Пушкина, 38, 
и Базарной, 15, плохо проконопачен
ные стены промерзают, из щелей по
лов дует. По улице Герцена, 15, по
сле капитального ремонта в одной ив 
квартир пришлось четыре раза пере- 
клЬьрвать печь, а по улице Чулым
ской, 39, треснул фундамент дома.

Таких примеров много. Нередко 
из-за того, что всю работу приходит
ся переделывать заново, сроки ре- 
мо(кта затягиваются.

Руководите.ги ремонтно-строи
тельного управления (управляющий 
тов. Федоров) выискивают самые

П и с ь м а  в р е д а к ц и ю
Из одной 
аптеки 
в другую..

В центральной аптеке и других 
аптеках г. Томска нередко нс бывает 
в продаже отдельных необходимых 
медикаментов и товаров, таких, как 
борный вазелин, горчичники и дру
гие.

Работники аптекоуправления пред
лагают покучіателям обращаться в 
справочное бюро при центральной 
аптеке, чтобы выяснить, где можно 
купить необходимое лекарство или 
предметы санитарной гигиены.

Например, вам нужна магнезия. 
Работник справочного бюро звонит в 
аптеки и, наконец, сообщает, что 
магнезия есть в аптеке на спичечной

фабрике. Приходится из центра 
ехать в самый конец города.

Большие очереди создаются в оп
тическом отделе магазина сатггарной 
гигиены.

Областному аптекоуправлению сле
дует улучшить снабжение аптек не
обходимыми медикаментами и товара
ми санитарной гигиены, не «гонять» 
население по городу в поисках ле
карств. М. МАЛЫШЕВ.

Когда
прекратятся
простои?

Часто нам, работаикам завода 
Л*» 2 треста «Огройдеталь», прихо
дится слушать упреки строителей: 
«Мало даете дверных и оконных бло-

Цех коммунистического труда
Двум цехам Асиновских цент

ральных ремонтно-механических 
мастерских — паросиловому и 
Эѵлектроцеху — присвоено зва
ние коллективов коммунистиче

ского труда. Сейчас в мастер
ских в коммунистическом сорев
новании участвует 118 человек.

И. КОРШУНОВ.

в  лабораториях ученых

Бактерии против вредителей лесов
ИРКУТСК, 14 марта. 

(ТАСС). «Сибирский 
шелкопряд» — бабочка 
с таким безобидным 
названием является од
ним из самых опасных 
вредителей хвойных 
лесов. Там, где прошел 
шелкопряд, остается 
лесное кладбище. Мил
лиарды мохнатых, про
жорливых гусениц на
чисто объедают хвою с 
кедров и лиственниц, 
деревья превращаются 
в голые скелеты и гиб
нут.

До сих пор борьба с 
сибирским шелкопря
дом велась 'главным 
образом авиахимиче- 
ским путем, но он ока
зался малодействен
ным.

Доцент Иркутского 
государственного уни
верситета микробиолог 
Е. В. Талалаев разра
ботал новый, более эф

фективный метод унич
тожения сибирского 
шелкопряда, основан
ный на идее великого 
русского ученого И. И. 
Мечникова об исполь- 
зовагош против вред
ных насекомых микро
бов. Е. В. Талалаев 
предложил заражать 
гусениц шелкопряда 
бациллой, вызываю
щей у них смертельное 
заболевание — септи
цемию (гнилокровие). 
Бацилла эта является 
новым, неизвестным ра
нее науке видом бакте
рий. Она выделена уче
ным в одном из очагов 
массового^ размноже
ния шелкопряда в при
байкальской тайге и 
получила название 
«бациллы Талалаева».

Ш елкопрядная бацил
ла имеет форму палоч
ки, при недостатке пи
щи или высыхании она

образует споры, очень 
устойчивые к  колеба
ниям температуры и 
воздействию солнеч
ных лучей. В течение 
долгого времени споры 
сохраняют способность 
к прорастанию и зара
жению гусениу; септи
цемией. В то же время 
«бацилла Талалаева» 
совершенно безопасна 
для людей и теплокров
ных животных.

По методу, предло
женному Е. В. Талалае
вым, первый москов
ский завод бактериаль
ных препаратов Мини
стерства сельского хо
зяйства РСФ СР освоил 
технологию изготовле
ния концентрата куль
туры шелкопрядной ба
циллы. Испытания но
вого препарата на пло
щади в 280 гектаров 
показали его высокие 
качества. Гусеницы за

ражались и, перепол
зая, переносили заболе
вание в радиусе до 400 
метров. 8 0 —90 процен
тов гусениц погибали 
уже в момент ок^тіли- 
вания, остальные ста
новились бациллоноси
телями, что способство
вало дальнейшему рас
пространению заболе
вания.

В этом году в Иркут
ской области бактерио
логическая борьба с 
сибирским шелкопря
дом будет развернута 
на площади в 50 тысяч 
гектаров. Новый метод 
рекомендован для про
мышленно - производ
ственной проверки на 
всей территории Сиби
ри.

Работы Е. В. Талала
ева. имеющие большое 
научное и народнохо
зяйственное значение, 
выдвинуты на соиска
ние Ленинской премии.

кое, пиломатериалов».
Чтобы увеличить выпуск пилома

териалов, коллектив нашего пило
вочного цеха старается лучше ис
пользовать производстве-иные мощ
ности. В прошлом году в цехе смон
тировали новую мощную пилораму 
РБ-75, на которой мож-но распилить 
в с.чену 120— 150 кубометров круг
лого леса. А в начале текущего года 
слесари Андрей Пономаренко, Васи
лий Астратов и Николай Вьюгов 
установили капитально отремонти
рованную пилораму РЛБ-75 мощно
стью до 50 кубометров круглого леса 
в смену.

Однако пилорамы часто простаи
вают, а работники цеха сидят без де
ла. В феврале, если то.^ко судить по 
актам, мы простояли 151 час, а фак
тически значительно больше. Нас 
плохо снабжают лесом. Вместо тре
бующихся 200 кубометров ежесмен
но к це.ху нодвозят 30— 60 кубо
метров: то на Томском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате не оказывается леса, то 
работники автохозяйства М 13 не 
присылают нужного количества ле
совозов. .

Когда прекратятся эти неполадки?
Т. ПЕТРОВА.

работница пилоцеха завода № 2 
треста «Стройдеталь».

Короткие
сигналы

Документы Кожевниковского рай
онного государственного архива хра
нятся в неприспособленном для этого 
складе, они портятся. Кожевников- 
ский райисполком на все сигналы по 
этому поводу не реагирует.

А. ДУПЛИН.
м

Жители домов по Орловскому пе- 
реулку^М 16. Колпашевскому пере
улку ЛІЛг 1. 2 и 3. а также Залив
ной улице Лі 37 в г. Томске сва
ливают нечистоты и мусор в прохо
дящий здесь ров. Горсанинспекция и 
отдел милиции не принимают мер к 
нарушителям правил санитарии.

Г. ГОЛОВКО.

различные причины, чтобы оправ
дать плохую работу управления. 
Скрьааясь за общими цифрами роста 
объема ремонтных работ, ссылаясь 
на «объективные» причины, они не 
борются с бракоделами.

Одна из причин плохой работы ре
монтно-строительного управления — 
большая текучесть кадров, их слу
чайный подбор. Тшк, из принятых в 
управление в прошлом году 404 че- 
лО'Век уволено... 317.

Слаба в іттравленйи трудовая дис- 
ципліина. Отдельные бригадиры с 
опозданием выходят на работу, пьян
ствуют в рабочее время. Талие слу
чаи бывают во .многих бригадах, но 
чаще всего у мастеров Чечнѳва и 
.Муравского. Более 50 работников уп
равления побывали в городском вы
трезвителе.

Нлохо ведутся на объектах учет и 
хранение строительных материалов. 
Отсюда — случал хищения. Плот
ник Тараканов, например, ремонти
руя дом по переулку Кононова, 15, 
напилил себе из строительного мате
риала целый воз дров. Вместо того, 
чтобы схватить рас.хитителя за руку, 
мастер Лепешкина оформила в доку
ментах этот строительный материал 
как «дровяные отходы». ,

Ремонтируя другой дом — по ули
це Никитина, 37. бригада плотников в 
сговоре с бригадиром Сидоровым по
грузила для него на автомашігау 
лесоматс’рнал. Прораб Пряденнна 
разоблачила расхитителей, но 
руководители управления, желая 
«спасти» авторитет Сидорова, не при
дали возмутительному факту воров
ства гласности. Такое попуститель
ство явно «а руку тем, кто не прочь 
залезть в государственный карман.

Во время ремонтных работ плохо 
используются строительные механиз
мы. В некоторых оршадах .тежат в 
бездействии электрофуганки и элек
тросверла, краны для переноски тя
жестей.

Словом, недостатков в работе ре
монтно-строительного утіравления 
очень много, и за последние месяцы 
они нисколько не уменьшились. От
писываясь на многочисленные жа
лобы, управляющий ремонтно-строи
тельным отравлением тов. Федоров 
мирится с этими недостатками.

А. БРАГИНЕЦ.

Передвижная  
электростанция  

„М ал ю тк а“  .
ВИЛЬНЮС. 14 марта. (ТАСС). Пе* 

редвижную портативную электро
станцию «Малютка» изготовил 
Вильнюсский завод электросварочно
го оборудования. Она предназначена 
для животноводческих ферм, не име
ющих сетевой электроэнергии.

Агрегат состоит из бензинового 
двигателя в полторы лошадиных си
лы и генератора мощностью 0,75 ки
ловатта. На выработку электроэнер
гии для питания пятнадцати— двад
цати лампочек по 40 ватт расходует
ся 330 граммов горючего в час.

Массовое производство миниатюр
ных электростанций по заказам кол
хозов начнется в нынешнем году.

ПЕРВЫЙ ОПЫТ ДИКТАТУРЫ 
ПРОЛЕТАРИАТА18 марта трудящиеся всего міфа 

отмечают 90-ліетие со дая провоз
глашения Парижской Коммуны, 
явившейся первым опытом диктату
ры пролетариата, предшествешіицей 
Советской власти.

Коммуна была прововглашена во 
время франко-прусской войны. 
Французская ар>сия' в этой войне 
терпела поражения. Война обнажила 
гнилость господотвовавшето во 
Франции бонапартистского режіима, 
усилила недовольство народных 
масс. Наполеон III был свергнут, 
Франция была цровозглашеш рес
публикой.

Однако пришедшее к влаісти §soeoe 
буржуазное правительство, опасаясь 
растущей акгивности революционно 
настроенных народных масс, встало 
на путь предательства шциошльных 
интересов страны, пошло на капиту
ляцию перед образовавшейся к это
му времени германской империей. 
Трудящиеся Парижа в условиях оса
ды и голода в течение нескольких 
месяцев героически оборопяли столи
цу Франции. Но правительство Тьера 
пош.'ю на сговор с врагом, заключи
ло перемирие с Пруссией віа тяже
лых,'унизительных для Франции ус
ловиях, а затем перешло в віаступ- 
ление на рабочий класс. Бьии при
няты декреты, ухудшавшие и без то
го тяжелое материальное положенпе 
трудящихся. Правительство пред
приняло попытку разоружить рабо
чие батальоны добровольческой На
циональной гвардии.

В ответ на это восставшие рабочие 
Парижа 18 марта 1871 года взяли 
власть в свои руки.

Новое правительство ставило своей 
задачей обеспечить свобо-ду и нацио
нальную независимость Франции, до
биться освобождения трудящихся 
масс от калиталистичеокой эксплуа
тации. Газета Коммуны 21 нарта пи
сала: «Пролетарии столицы, при ви
де обманов и  измен правящих клас-

☆

к  девяностолетию 
Парижской, Коммуны

☆

СОВ, поняли, что настал час, когда 
они должны спасти положение, взяв 
управленіие общественными делами в 
СБОИ руки...».

Парижская Коммуна просущество
вала всего 72 дня, в течение кото
рых комзсуінарам приходилось в труд
ных условиях вести -вооружшную 
(борьбу против 'контрреволюциопных 
сил.

Коммуна проявила себя подліин- 
ным правительством ітабочего клас
са, защищавшим интересы народа. 
Были 'ігздаіны декреты о передаче 
промышленных предприятий, вла
дельцы которых ^ж али  из Парижа, 
объединениям рабочих, о запрещении 
штрафов и вычетов из заработной 
платы, об отсрочке квартиретой пла
ты, о возврате трудящимся заложен
ных в ломбарде вещей. Коммуна 
уничтожила полицию я  бюрократию, 
установила выборность чиновников, 
ввела на ряде предприятий систему 
государственного и рабочего контро
ля, установила бесплатное обучение, 
приняла декрет об отделения церкви 
от государства, провела другие пре
образования в интересах трудящихся.

Совет Коммуны был теоно связан 
с профсоюзами, рабочими клубами, 
женскими демократическими органи
зациями. Парижская Коммуна высту
пила под знаменем пролетарского 
интернационализма и показала свое 
непримиримое отношение к милита
ризму и войне. Старая постояшая 
армия была объявлена распущенной

и заменена всеобщим вооружением 
наро-да для борьбы, против контрре
волюции.

В совет Коммунч наряду с фран- 
ЦА’заші были избраны я иностран
цы. В боях против контрреволюци
онных сил на стороне Коммуны сра- 
жа.лись поляки, 'русские, итальян
цы, бельгийцы. Первый Интернацио
нал, руководимый К. Маірксом и 
Ф. Энгельсом, оказывал всю возмож
ную поімощь Коммуне и ее деятелям, 
активно защищал дело пролетарежой 
революции против мировой ре
акции. К. Маркс писал, что «фран
цузские рабочие являются лишь 
авангардом всего современного про
летариата».

Коммуна, как отмечал В. И. Ленин, 
боролась не за местную, узконацио
нальную задачу, а за освобождение 
ьсего трудящегося человечества. В 
этом состоит ее глубокий интерна
ционализм, ее великая историческая 
заслуга перед международным рабо
чим классом.

Прогрессивные люди всех стран 
видели в Парижской Коммуне слав
ного предшеютвеыииіка нового обще
ства — общества, в котором не бу
дет угнетателей, эксплуататоров и 
эксплуатируемых.

Рабочие Швейцарии в обращении 
к рабочим Парижа, принятом в Же
неве в апреле 1871 года, писали: «В 
коммунальной революции 18 марта 
мы приветствуем появление рабочего 
класса да политической арене и на
чало эры социального преобразова
ния... Братья и сестры Парижа, что 
бы ни случилось, ваше дело никогда 
не погибнет, потому что это де.то все
мирного освобождения рабочих.,*».

В борьбе против Коммуны фран
цузская контрреволюция получила 
активную поддержку мсжд'ународнон 
реакции. «Европейские правительст
ва,— указывал К. Маркс,— продемон
стрировали перед лицом Парижа 
международный характер классового 
господства». Наибольшую помощь 
контрреволюционеры получили от 
правящих кругов Германии. Немец
кие оккупацио>нные власти по'мог.ти 
Тьеру создать контрреволюци
онную армию, установить полную 
блокаду Парижа, использовали не
мецкие воинские части для подавле
ния революционных выступлений в 
других городах Франции.

После тяжелых и кровопролитных 
боев Парижская Коммуна была заду
шена силами внутренней и междуна
родной контрреволюции. Правитель
ство палача Тьера жестоко расправи
лось с участниками первой в мире 
пролетарской революции. 30 тысяч 
коммунаров было убито, около 50 
тысяч арестовано, многие из аресто
ванных были приговорены к дли
тельным срокам тюремного заключе
ния и каторж.ным работам.

Французские рабочие не имели в 
то время массовой революцион
ной марксистской партии, которая 
возглавила бы пролетарскую револю
цию. Попытки революционного Пари
жа, окруженного контрреволюцион
ными войсками, установить связь с 
крестьянством, не увенчались успе
хом.

Руководители Ко.ммуны допускали 
существешые ошибки в области со- 
циально-эконО'Мической политики и 
военной тактики. Они проводили обо- 
роінительную, а не наступательную 
политику в борьбе против контрре
волюционных сил, концезітрировав- 
шихся в Версале. В Париже продол
жали выходить буржуазные газеты, 
клеветавшие на Коммуну. Француз
ский банк, находившийся в Париже, 
не был национализирован. и 
контрреволюционное правительство 
Тьера получало из этого банка круп

ные суммы для подавления револю
ции.

Парижская Коммуна была потоп
лена в крови, но великие идеи, во 
имя которых боролись коммунары, 
жи.ти II живут в сердцах трудящих
ся. Знамя коммунаров подхватили 
миллионы рабочих рук. Опыт Комму
ны сыграл неоценимую імль для раз
вития пролетарского революционного 
движения, обогатил теорию и прак
тику мирового освободительного дви
жения.

К. Маркс и Ф. Энгельс использова
ли опыт Коммуны для развития уче
ния о пролетарской революции и 
диктатуре пролетариата. Основопо
ложники научного коммішизма в это 
время сделали важнейшие выводы о 
необходимости слома буржуазн'Ой го
сударственной машины. К. Маркс 
указыва.ч, что не парламентарная 
республика, а политическая органи
зация типа Парижской Коммуны яв
ляется наиболее целесообразной фор
мой диктатуры пролетариата.

В. И. Ленин также широко исполь
зовал опыт Парижской Коммуны.

«Превращение современной импе
риалистической войны в граждан
скую, — писал В. И. Ленин. — есть 
единственно правильный пролетар
ский лозунг, указываемый опытом 
Коммуны».

Дело, за которое боролись кох.му- 
яары Парижа, впервые восторжест
вовало в нашей стране. В октябре 
1917 года трудящиеся Росси-и, воз
главляемые Коммунистической пар
тией, великим Лениным, свергли го
сподство капитализма в нашей 
стране, а затем разгромили силы 
контрреволюции и отбили нашествие 
империалистических государств.

Парижская Коммуна нанесла пер
вый удар по капитализму. Великая 
Октябрьская социалистическая рево
люция положіила начало перехода 
человечества от калиталиэма к со
циализму, Коммунистическая партия 
привела наш народ к победе социа
лизма, S уыичтозмоипо эксплуатации

человека человеком. Советская стра
на превратилась в .могучую социали
стическую державу.

Победа Советского Союза в Ве.ти- 
кой Отечественной войне привела к 
дальнейшему ослаблению империа
лизма. Это облегчило трудящимся 
всех стран борьбу против капитали
стического рабства. В послевоенный 
период на путь социалистического 
развития вступили многие народы 
Европы II Азии. Образовался могу
чий социалистический лагерь, кото
рый объединяет более трети населе
ния зем.ти. Мировая социалистиче
ская система все больше превращает
ся в решающую силу развития чело
вечества.

Исторический опыт последних де
сятилетий со всей неопровержи
мостью подтвердил правоту марксист
ско-ленинского учеиия о неизбеж
ности победы социализма во всемир
ном масштабе. Попытки монополи
стической буржуазии укрепить и 
спасти капита.тизм обречены на про
вал.

Сейчас силы социалистического 
лагеря несокрушиѵмы. В Заявлеішш 
-Московского совещадгия представите
лен коммунистических и рабочих 
партий указыМ'ется: «Теперь не
только в Советском Союзе, но и в 
других соц'иали'стических странах 
ликвидированы социально-экономи- 
ческле возможности реставрации ка
питализма. Объединенные силы оо- 
цналистичесміго лагеря надежно га
рантируют каждую социалистиче
скую страну от посягательств со сто
роны импершлистической реакции. 
Таким образом,, сплочение социали
стических государств в единый ла
герь, крепнущее единство и непре
рывно растущая мощь этого лагеря 
обеспечивают в рамках Bee'S системы 
в целом полную победу социализма».

Дело, за которое боролась Комму
на. живет в успехах коммунистиче
ского строительства в СССР и строи
тельства социализма в странах на
родной демократии, в победах миро
вого коммунистического движения.

Международное коммунистическое 
движение в наши дни превратилось 
в СЕчЧую влиятельную по.титическую 
силу. В рядах коммунистических 
партий ныне насчитывается более 36 
миллионов человек. Достойной пре
емницей ве.тиких традиций париж
ских коммунаров является Фран
цузская коммунистическая партия. 
Французские коммунисты вместе с 
ко.ммунистамй других стран настой
чиво борются за претворение в жизнь 
идеалов марксизма-ленинизма, за 
мир, демократию, социализм.

Общепризнанным авангардом ми
рового коммунистического двіижения 
является Коммунистическая партия 
Советского Союза. Исторический 
опыт нашей партии, решения XX и 
XXI съездов КПСС явились неоцени
мым вкладом в сокровищницу марж- 
сизма-лешінйзма. Как никогда, еди
ной и сплоченной, овеянной сл'авой 
великих побед идет наша партия на
встречу своему XXII съезду.

Бессмертное дело Коммуны свято 
ЧТУТ трудящиеся всего мира. Девяно
столетие Парижской Коммуны отме
чается в обстановке нарастающего 
подъема борьбы рабочего класса ка
питалистических стран против экс
плуатации. за улучшение условий 
жизни трудящихся, за де.мократііче- 
ские свободы, за ликвидацию коло- 
ниализ.ма, за прочный мир и безопас
ность народов.

Трудящиеся всех стран видят в 
Коммуне первый опыт диьта'П'ры 
пролетариата, прообраз Советской 
власти.

«Париж рабочих с его Комм '̂Жій, 
— писал К. Маркс, — всегда будут 
чествовать как славного предвестни
ка нового общества. Его мученики 
навеки запечатлены в ве.тиком серд
це рабочего класса. Его палачей ис
тория уже теперь пригвоздила к то
му позорному столбу, от которого их 
не в си.тах будут освободить все мо
литвы их попов».

С. ГРИГОРЦЕВИЧ, 
доцент, заведующий кафедрой 

всеобщей истории Томского уни
верситета.
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В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 16 марта. (ТАСС). 

14 марта в 15 часов 10 минут по 
местному времени началось заседа
ние Совета Безопасности ООН, рас
сматривающего вопрос о положе
нии в Анголе. Как известно, в фев
рале этого года в африканской ко
лонии Португалии Анголе произо
шли массовые выступления, жесто
ко подавленные португальски.ми 
жандармами. Десятки патриотов 
были убиты, более ста человек 
брошены в тюрьмы. Последние со
бытия в Анголе явились одним из 
проявлений национально-освободи
тельной борьбы народа Анголы за 
свою свободу и независимость. Не
смотря на принятие Генеральной 
Ассамблеей ООН Декларации о 
предоставлении независимости ко- 
лониальны.м странам и народам, 
фашистский режим Салазара при 
поддержке влиятельных союзников 
по НАТО стремится огнем и мечом 
подавить народное движение и со
хранить колониальный режим в 
своих африканских владениях. 
Поддержка западными странами 
португальских колонизаторов про
явилась с самого начала рассмот
рения вопроса о положении в Ан
голе, поставленного Либерией и 
поддержанного делегациями Совет
ского Союза и Объединенной Араб
ской Республики. Два заседания 
Совета Безопасности 10 марта бы
ли посвящены обсуждению «проб
лемы» — включать ли вопрос о 
положении в Анголе в повестку 
дня Совета. Однако попытки Фран
ции, Англии и других членов 
НАТО помешать обсуждению про
валились. Сегодня Совет Безопас
ности собрался, чтобы рассмотреть 
по существу вЬпрос о положении 
в Анголе.
. Выступления представителей не
зависимых африканских госу
дарств явились выражением гнева

народов Африки, вызванного кро
вавыми делами португальских кО' 
лонизаторов в Анголе. Делегат 
Ганы Квейнсон-Секки б возмуще
нием говорил о попытках колони
заторов не считаться с волей наро
дов, воплощенной в Декларации 
ООН о предоставлении независимо
сти колониальным странам и наро
дам. Квейнсон-Секки привел вы
сказывания очевидцев кровавых 
событий в Анголе о том, что коло
низаторы, вооруженные ружьями, 
дубинами и камнями, устроили на
стоящую охоту на африканцев. 
Чтобы сохранить свое господство, 
сказал представитель Ганы, коло
ниальные власти Анголы установи
ли режим военного террора. Деле
гат Ганы заявил, что Совет Без
опасности должен потребовать от 
португальского правительства пре
кращения репрессий и освобожде
ния борцов за свободу, а также по
слать в Анголу комиссию для рас
следования совершенных преступ
лений. В дальнейшем, сказал оН: 
Совет Безопасности мог бы рас
смотреть вопрос о создании специ
ального комитета по Анголе, кото
рый способствовал бы осуществле
нию решений ООН в отношении 
этой страны.

Делегат Либерии Пэдмор разоб
лачил утверждения представителя 
Португалии о том, что события в 
Анголе являются «внутренним де
лом» Португалии и поэтому не мо
гут рассматриваться в ООН. Далее 
он изложил проект резолюции по 
рассматриваемому вопросу, вноси
мый его делегацией совместно с 
делегациями Цейлона и Объединен
ной Арабской Республики. Авторы 
проекта резолюции ссылаются на 
Декларацию о предоставлении не
зависимости колониальным стра
нам и народам, принятую в декаб
ре прошлого года Генеральной Ас
самблеей ООН, и призывают пра-

Горит земля под ногами 
Касавубу

АККРА. 15 марта. (ТАСС). В 
долине реки Л укеш е произошло 
восстание конголезского населения 
П’рот-ив .режима Касавубу, сообща
ет леопольдвильский корреспон
дент ганской газеты «Ивяинг 
ньюс».

Согласно последним сведеошям, 
полученным прошлой ночью в Лео
польдвиле, отмечает корреспон
дент, население долины реіш Лу- 
кеиие энергично требует сместить 
Касавубу, предавшего законного 
премьера Конго Патриса Лумумбу 
в .руки палачей Чомбе.

Как передает корреспондент 
«Ивнинг ньюс». серьезных воору
женных столкновений межЛу вос

ставшим населением и войсками 
Касавубу пока еще не произошло. 
Восставшие конголезцы скрыва
ются в лесах, чтобы вести паірти- 
занскую войну. Полагают, что они 
отойдут в район Стэнливиля и при
соединятся к армии законного пра
вительства.

Восстание в долине іреки Луке- 
ние, подчеркивает корреспондент, 
— не первое выступление конго
лезского населения против ірежима 
Касавубу. В конце февраля в рай
оне городов Ш арлевиля и Басонго 
также произошли восстания насе
ления. требовавшего смещения Ка
савубу.

,Нью-Йорк тайме* 
советует...

НЬЮ-ЙОРК. 15 марта. (ТАСС)! 
В редакционной статье газета 
«Нью-Йорк тайме» приветствует 
тананаривский сговор предателей 
конголезского народа о раздробле
нии Конго как «луч надежды». Га
зета призывает ООН «одобрить 
принципы тананаривского реше
ния».

Дальнейшее сохранение «режи
ма Гизѳнги», заявляет «Нью-Йорк 
тайме», ставит ООН «перед новой 
трудной проблемой» — как «поощ
рить осуществление в Стэнливиле 
перемен», то есть, иными словами,

попытаться свалить законное пра
вительство Конго.

Редакционная статья газеты 
«Нью-Йорк тайме», известной по
добными, отдающими колонизатор
ским душкам совета.ми, показа
тельна, Она, несомненно, отражает 
желание западных держав исполь
зовать ООН в качестве «троянско
го коня» для ликвидации п.раюі- 
тельства Антуана Гизенги — глав
ного препятствия на пути восста
новления колониальных порядков 
в Конго.

...ООН выполняет
ПАРИЖ . 15 марта. (ТАСС). В 

городе Шангугу, расположенном 
на границе провинции Киву с бель
гийской подопечной территорией 
Руанда-Урунди, было спровоцкрю- 
вано столкновение между малай
скими подразделениями войск ООН 
и войсками законного правитель
ства Конго.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс, войска 
ООН пустили в ход броневики, от

крывшие огонь по конголезским 
солдатам. Согласно неполным дан
ным, убито и ранено 50 конголез
цев.

Командование войск ООН, как 
известно, не оказало никакого со
противления мобутовским бандам, 
захватившим на днях военную базу 
Банана и порт Матади. Но, когда 
речь идет о действиях против войск 
законного правительства, оно не 
останавливается перед кровопроли
тием.

Хаммаршельд извиняется
БЕЛГРАД, 14 марта. (ТАСС). 

ХаммарИ^льд снова — в который 
раз! — засвидетельствовал свое 
уважение клике конголезских пре
дателей.

Месяц назад голово(резы Мобуту 
подвергли нападению, а  затем увез
ли о (^ц ер а  и з тунисскоію контин
гента вооруженных сил ООН в Кон
го. Этот офицер — поручик Дима- 
си — до сих пор находится, по-ви
димому, в одной из мобутовсмих 
военных тюрем. Неоднократные 
гребоадния тунисских п^дставите- 
лей об освобождении Димаси ни к 
чему «е привели. Тогда тунисские 
солдаты в качестве ответной меры

арестовали двух мобутовцев . - 
офицера и сержанта.

Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
Хам.маршельд дал распоряжение 
немедленно осво^дать  мобутовцев 
и потребовал, чтобы исполняющий 
обязанности его представителя в 
Конго М екш  Аббас лично изшіннл- 
ся. перед Касавубу.

Вчера это распоряжение было 
выполнено. Однако, как явствует 
из сообщения, со стороны леополь
двильской клики не последовало 
никакого ответного знака доброй 
воли, и судьба тунисского офицера 
остается неизвестной.

Враждебный акт в отношении 
конголезского народа

КАИР, 14 марта. (ТАСС). «По
спешное признание Соединенными 
Штата.ми соглашений в Тананари
ве представляет собой враждебный 
акт против независимости и нацио
нального единства Конго», — так 
ко.мментирует заявление помощни
ка государственного секретаря 
США по дела.м Африки Меннена 
Уильямса о признании Соединен
ными Штатами соглашений о рас

членении Конго, достигнутых на 
совещании в Тананариве марионе
точных правителей в Конго, газета 
«Аль-Гумхурия».

Газета квалифицирует заявле
ние Меннена Уильямса как «акт, 
направленный проти^ ООН и пред
ставляющий собой новый фактор, 
который будет способствовать уси
лению напряженности положения 
в Конго».

.вительстао Португалии «безотлага
тельно рассмотреть вопрос о про
ведении мер и реформ в Анголе»''в 
целях осуществления этого исто
рического решения. Проеот резо
люции предусматривает также соз
дание подкомитета для изучения 
материалов о положении в этой ча
сти Африки.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Лютфи оха
рактеризовал невьтосимое положе
ние народных масс Анголы, где на
селение официально делится на 
две группы: несколько десятков
тысяч «цивилизованных» граждан 
и четыре миллиона «нецивилизо
ванных», к  числу которых относят
ся коренные жители, Лютфи под
черкнул, что долг и обязанность 
всех членов ООН руководствовать
ся Декларацией о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам. Никакие репрессив
ные меры империалистов, под
черкнул делегат ОАР, не смогут 
остановить победоносную борьбу 
колониальных народов за свое 
освобождение.

Смесью безграничной наглости и 
лицемерия было выступление пор
тугальского представителя Гарина. 
«Занимайтесь своими делами, а мы 
будем заниматься своими», — бро
сил он делегатам ООН, призывав
шим португальские власти прекра
тить кровавые расправы над пат
риотами Анголы. Не жалея красок, 
расписывал он «райскую жизнь» 
жителей Анголы, в деревнях кото
рой только тем и  занимаются, что 
поют песни и проводят балы. Зна
чительную часть своей бредовой 
речи представитель португальских 
фашистов посвятил нападкам на 
независимые государства Африки 
и на Советский Союз, которые, по 
его словам, «организуют» выступ
ления африканцев, борющихся за 
свободу и независимость.

На этом заседание Совета Без
опасности закончилось.

Обращает на себя внимание тот 
факт, что на заседании представи
тели западных стран хранили гро
бовое молчание. Не желая осуж
дать кровавый произвол португаль
ских* колонизаторов, они в то же 
время побоялись выступить в за
щиту своего союзника по НАТО.

Бросая
американское

оружие
ХАНОЙ, 14 марта. (ТАСС). Бро

сая американское оружие, мятеж
ные войска Бун У.ма—Фуми Носа- 
вана под предводительством амери- 
каисних, таиландских и других 
иностранных советников отступают,

Севернее Сала-Фукува. союзные 
войска Патет-Лао и Ко«г Ле выби
ли мятежников из уиреиленного 
пункта Фан-Гана. Южнее Сала-Фу- 
куна мятежники после поражения 
под Муонг-Касси отступают к Ваікг- 
Виенгу, последне.му крупному 
опорному пункту перед Вьентья
ном.

Радио «Голос Лаоса» сообщает, 
что в боях за Муонг-Касси союз
ные войска захватили склад ору
жия, 106- и ЗІ-.миллиметровые га
убицы, много пулеметов, грузови
ков л другую военную технику.

В провинции Сиенг-Куанг мя
тежники пытались атаковать пункт 
Та-Виенг, но были отбрешіены с 
большими потерями. 12 марта со.- 
юзные войска сбили два вражеских 
самолета типа «Т-6», поддерживав
ших с воздуха окруженные войска 
мятежников в районе Бан-Кека. 11 
марта отряды Патет-Лао атакова
ли укрепленный пункт противника 
Ксиенг-Нганг в 20 километрах к 
югу от Луан-Прабана и обратили в 
бегство охранявшую его роту мя
тежников. Днем раньше отряды 
Патет-Лао освободили пункт 
Муонг-Нга, находящийся в 65 ки
лометрах северо-западнее Луан- 
Прабана.

В результате мощных ударов со
юзных войск сильно упал мораль
ный дух солдат и офицеров мятеж
ников. Радио «Голос Лаоса» сооб
щает, что более двух рот гарнизона 
Ванг-Виенга и одна рота в районе 
Муонг-Сая перешли с оружием на 
сторону войск Патет-Лао и Конг 
Ле. Многие солдаты дизертрую т. 
С 8 по 10 марта на сторону союз
ных войск перешло более 50 о ^ -  
церов и унтер-офицеров. Все о ш  
изъявили желание сражаться про
тив мятежной группировки Бун 
Ума — Фуми Носавана.

Забастовка служащих 
во Франции

ПАРИЖ, 14 марта. Корреспон- 
дент ТАСС Г, Драгунов передает: 
Сегодня с утра во Франции басту
ют около миллиона государствен
ных служащих, требующих улуч
шения своего материального поло
жения. Необычно пусто в утрюнних 
поездах парижского метро и авто
бусах, не работают министерства и 
болыііниство других учреждений, 
отменены десятки рейсов самоле
тов на международных и внутрен
них ;шкиях, закрыты почтовые от
деления, не отзываются телефаки- 
стки на коммутаторах. В до.ма па
рижан не пришли сегодня поч
тальоны, телеграф принимает толь
ко очень срочные телеграммы. Не 
функционируют многие лечебные 
учреждения. В подъездах домов 
громоздятся неубранные мусорные 
корзины. Забастовали даже іработ- 
ники похоронных бюро и служа
щие пограничных та.можен...

Забастовка объявлена по призы
ву профсоюзов, входящих в раз
личные объединения — Всеобщую 
конфедерацию труда, «Форс ув- 
риѳр», «Всеобщую конфедерацию 
христианских трудящихся». Слу
жащие требуют повышения зара-‘ 
ботной платы, увеличения пенсий и 
различных пособий, улучшения ус
ловий труда. Профсоюзы считают,

Пираты 
XX вена

ГАВАНА. 14 марта. (ТАСС). По 
сообщению агентства Пренса .Лати
на, вчера пиратское судно прибли
зилось к расположенному вблизи 
города Сантьяго-де-Куба нефтеочи
стительному заводу и  открыло по 
не.му огонь. На заводе вспыхнул 
пожар, который вскоре был лик
видирован.

Пиратское судно скрылось в 
расположенной на кубинской тер
ритории военно-морской базе Гуан
танамо, которая находится в 80 ки
лометрах от Сантьяго-де-Куба.

Послание
Кеннеди

конгрессу
ВАШИНГТОН. 14 марта. 

(ТАСС). Президент США Кеинеди 
напраіБИл конгрессу специальное 
послание по вопросам экономиче
ской «помощи» странам Латин
ской Америки. В своем послании 
І^еннеди просит предоставить 500 
миллионов долларов для так назы
ваемого «межамериканского фонда 
социального прогресса» и 100 мил
лионов долларов для осуществле
ния долгосрочной программы вос
становления районов южной части 
Чили, пострадавших от землетря
сения.

П ^ зы в а я  конгресс утвердить 
эти ассигнования, президент США 
указывает, что предоставление 
этих средств вызывается «неиз
бежной опасностью» того, что на
роды «обратятся к коммунизму» 
как «единственной надежде на пе
ремену».

что правительство, которое тратит 
ежегодно 20 миллиардов новых 
франков на войну в Алжире и на 
испытания ядерного оружия в Рег- 
гане, должно найти средства для 
повышения заработной платы госу- 
дарственны.м служащим.

Однако повышение зарплаты, 
как видно, не входит в планы пра
вительства.

Газета «Фигаро» сообщает, что 
премьер-министр Мишель Дебре 
направил специальное письмо пред
седателю Национального совета 
французских предпринимателей 
Жоржу Вилье, в котором подчер
кивает необходимость «ограничить 
повышение заработной платы с тем, 
чтобы стабилизировать цены».

В 10 часов утра у здания па
рижского муниципалитета начался 
.митинг бастующих. Массовые ми
тинги проводятся также в Марсе
ле, Страсбурге, Шамбери, Дуэ, Me- 
лене. Туре, Лориане.

Муниципальный совет Парижа 
выразил соѵтидарность с государст
венными служащими, отстаиваю
щими свои права (против голосова
ли только члены правящей партии 
— «союза в защиту новой респуб
лики»), По предложению муници
пальных советников-коммунистов 
была принята резолюция, требую
щая, чтобы правительство немед
ленно повысило заработную плату 
служащим и занялось бы пере
смотром всех ставок.

Забастовка ігосударственных слу
жащих сочетается с продолжаю- 
щ ижіся по всей стране так назы
ваемыми «перемежающимися заба
стовками» преподавателей школ и 
лицеев, технических учебных заве
дений и  институтов. Сегодня не 
пошли в школу дети в III округе 
Парижа, не занимаются студенты 
Лилля, Лиона и ряда других горо
дов.

Западногерманские 
монополии добывают 

уран
МОНТЕВИДЕО. 14 марта. 

(ТАСС). Западная Германия будет 
разрабатывать урановые месторож
дения в Перу, об этом сообщила 
уругвайская газета «Диарио».

Перуанское правительство за
ключило с Западной Германией до
говор о разведке и эксплуатации 
урановых месторождений в районе 
Вилкамба в департаменте Куско.

„Атлас" падает 
в море

НЬЮ-ЙОРК, 14 марта. (ТАСС). 
Вчера вечером с мыса Канаверал 
была запущена межконтинеталь- 
ная баллистическая ракета «Ат
лас». Соединенные Штаты намере
вались этим запуском перекрыть 
рекорд дальности полета ракет это
го класса. Однако попытка сорва
лась. Через 20 минут после запу
ска, как сообщают информацион
ные агентства, ракета упала в Ат
лантический океан недалеко от аме
риканского побережья.

Открытие матч- 
реванша Т а л ь -  

Ботвинник
МОСКВА, 14 марта. 

(ТАСС). Торжествен
ное открытие матч-ре
ванша между чемпио
ном мира по шахматам 
Михаилом Талем и экс
чемпионом мира Миха
илом Ботвинником со
стоялось сегодня вече
ром в Центральном 
шахматном клубе 
СССР.

Завтра в Московском 
государственном театре 
эстрады состоится пер
вый тур. Белыми игра
ет Ботвинник.

С П О Р Т
Второй тур соревнований 

легкоатлетов
в  спортивном зале 

общества <Т)руд> (го
род Томск) начался 
второй тур традицион
ных соревнований лег
коатлетов на первеи- 
ство города Томска.

Спортсменка поли
технического шютиту- 
та Н. Климентьева ока
залась самой быст
рой на 100-метіровой 
дистанции, преодаіев 
ее за 13 секунд. Она 
также первенствовала

На прнз закрытия 
зимнего сезона

Много болельщиков 
собралось на катке 
«Динамо», чтобы по-, 
смотреть последний 
матч по хоккею с мя
чом. Разыгрывался 
приз закрытия сезона.

В финале встрети
лись динамовцы и хок
кеисты карандашной

фабрики. Динамовцы 
забили единственный 
гол в ворота противни
ка. Это и решило исход 
сражения.

Команде «Динамо» 
вручен переходящий 
приз закрытия сезона 
по хоккею с мячом.

В добавочное время
Продолжаются иг

ры по баскетболу на 
первенство областного 
совета «Буревестни
ка». Еще одну победу 
записали в свой актив 
баскетболисты педин
ститута. На этот раз 
они нанесли пораже
ние будущим инжене- 
рам-строителям.

Интересно протека
ла встреча между 
представителями уни
верситета и  медицин
ского института. Поло
женное время истекло, 
а счет был равный —

В решающем 
матче

определился
чемпион

Недавно состоялись 
заключительные игры 
по хоккею с шайбой в 
зачет областной зим
ней спартакиады. В 
минувшее воскресенье 
встречались «Буре
вестник» с «Локомоти
вом».

В первом периоде 
игроки «Буревестни
ка» забросили четыре 
шайбы в ворота про
тивника, во втором и 
третьем — увеличили 
счет до десяти.” Сопер
ники сумели отквитать 
лишь две шайбы.

На первое место, та
ким образом, претен
довали двое: хоккеис
ты «Буретестинка» н 
«Труда». Решающий 
матч позавчера опреде
лил чемпиона област
ной спартакиады и об
ласти. Им стала коман
да «Буревестника».

51:51.- Дополнитель
ные пять минут тоже 
не решили исход мат
ча. Еще продлили иг
ру. Финальный свисток 
судьи зафиксировал 
вьгагрыш спортсменов 
университета—  75:73.

Центральным пое- 
динко.м явилась игра 
политехников с коман
дой транспортного ин
ститута.

Баскетболистам по
литехнического . инсти
тута удалось пере
играть опасного сопер
ника на два очка.

Встречи женских 
команд закончились со 
следующи.м результа
том: баскетболистки
мединстатута потер
пели поражение от
команды универси
тета, а спортсменки
ТЭМИИТа — от пред
ставительниц политех
нического института.

В. ЗИНОВЬЕВ.

в барьерном беге іна 60 
меѵрс№ и в прыжках в 
высоту с разбега. 
Н. Климентьева — на 
первом месте и  в таком 
трудном виде состяза
ний, как многоборье.

Известный в области 
прыгун П. Бирю
лин —- представитель 
«Урожая» — пытался 
штурмовать заветный 
рубеж — 2 метра. Но 
попытка не увенчалась 
успехом. 1 м  90 см — 
на такой высоте он 
преодолел планку. Не- 
пж)хой результат у 
представителя меди
цинского института 
В. Болотова в прыжках 
в длину с разбега — ' 
6 м 46 см. Среди жен
щин далыие всех прыг
нула тренер детской 
спортивной школы 
Л. Разина.

Выявились победите
ли в толкании ядра. 
Это В. Берестнев из 
пединститута (13 м 81 
см). М. Потелицына — 
из университета (11 м 
89 см).

Забега и метание 
диска проводились на 
открытых площадках и 
в секторах. Лучше всех 
стометровку прошел' 
легкоатлет политехші- 
ческого института 
В. Богдан-Курило—за 
11,5 сек. В барьерном 
беге первенствовал его 
одноклубник и това
рищ по вузу Г. Акимов.

В. Иванов из педин
ститута в метаюш дис
ка сумел преодолеть 
сорокаметровый ру
беж, а Л. Игнатова 
(университет) показала 
лучший результат сре
ди диско^лок. В 
многоборье лидирует 
В. Мохов.

После двухдневной 
борьбы на первом ме
сте политехники, на 
втором — команда пед
института. на третьем 
— университета.

19 марта — заклю
чительный день сорев
нований.

Н. ДАНИЛОВ.

Победили армейцы
Команда гарнизонно

го Дома офицеров за
воевала почетное зва
ние чемпиона области 
по хоккею с мячом. В 
последних сражениях 
на ледяной площадке 
она одержала крупную 
победу над коллекти
вом общества «Дина
мо» (8:0).

Армейцы уверенно 
выступили также в ро
зыгрыше первенства 
города Томска по хок
кею с мячо.м. В своей 
группе они провели все 
игры без единого пора
жения и к званию чем
пиона области добави

ли звание чемпиона 
г. Томска.

Дальше в городском 
че.мпионате идут спорт
смены карандашной 
фабрики и динамовцы.

Во второй группе ме
ста распределились 
следующим образом: 
на перво.м — вторая 
команда карандашной 
фабрики, выступавшая 
в прошлом сезоне сре
ди юниоров, на втором 
— хоккеисты низового 
коллектива общества 
«Труд», на третьем — 
спортсмены То.мско- 
го лесоперевалочного 
и деревообрабатываю
щего ко.мбината.

ШАШЕЧНЫЕ ПОЕДИМ НИ В РАЗГАРЕ
В розыгрыше пер

венства области по 
русским шашкам сы
грано 9 туров.

Впереди идет сту
дент университета 
Т. Пурк — шашист 
остро комбинационно
го стиля. Шесть 
побед и две ничьих при 
одном поражении — 
таков его результат 
после девяти сыгран
ных партий.

Выигранные и ни
чейные партии череду
ются у самого молодо
го участника турнира 
— студента фармацев
тического училища 
Ю. Сало.матана. Он

имеет 6,5 очка из 8.
Кандидат в мастера 

Б. Будкевич («Труд-П»') 
одержал пять побед 
при двух ничьих в семи 
сыгранных партиях.

6 очков из 8 имеет 
каядидат в мастера 
Н. Песняк (ТЭМЗ). На 
одно очко меньше 
у . церворазрядника 
Н. Охлотікова из уни
верситета. У ветерана 
шашечных сражений 
А. Григорьева (ТЭЦ-І) 
— 4,5 очка.

V
Интересно проходят 

поединки в розыгрыше 
личного первенства го
рода То.мска по шаш

кам среди женщин. 
Здесь сыграно 5 туров.

Успешно выступает 
наиболее опытная ша
шистка гретьеразряд- 
кица А. Макарова из 
университета, набрав
шая 4,5 очка из 5. 
победы одержала
В. Левина («Труд-І») в 
четырех сыгранных
партиях. По два очка 
из трех набрали сту
дентка медициіккого 
института Г. Мышкина 
и Н. Алтынбаева 
(«Труд-І»). Такой же 
результат, но после че
тырех сыгранных пар
тий у представительни
цы «Т,руда-І» М. Куз
нецовой.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
16 марта, в 7 часов вечера, в по

мещении Дома культуры Томского 
электромеханического завода (лек
ционный зал) состоится очередной 
«литературный четверг» областно
го литобъединения.

Будут обсуждаться стихи поэтов 
О. Головко и А, Хорошилова.

Приглашаются все желающие.
Бюро литобъединения.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 16 марта ожидается пере.мен- 
ная облачность, по западным райо
нам слабый снег, по остальным — 
без существенных осадков, ветер 
переменный, 3 —7 метров в секун
ду, температура 1—6 градусов мо
роза.

В последующие два дня — об
лачно с прояснениями, местами 
снег, ветер 3 —7 метров в секунду, 
температура ночью 8 — 13 градусов 
мороза, при прояснениях — 15— 
20 градусов, днем — 1—6 граду
сов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томсквй областной драматический 
театр вмени В П. Чкалова 

16 марта — «Иркутская исто
рия».

Начало спектакля в 7 часов ве
чера.

Кинотеатр имени М. Горького 
С 16 по 19 марта — цветная ху

дожественная кинокомедия «Леон 
Гаррос ищет друга». Сеансы: 10, 
12. 2, 4, 6, 8, 10.

Зал  кинохроники 
16. 17 марта — новая художест

венная кинокомедия «Сорванец». 
Сеансы: 9-20, 11-10, 1. 2-50, 4-40, 
6-35. 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
16 марта. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Леон Гаррос ищет друга». Сеан
сы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 
8-40, 10-30. Малый з а л — «Сорва
нец». Сеансы: 10, 11-45, 1-30,
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Клуб нменн Сталина 
16 марта — «Четыре дороги» 

(вторая серия). Сеансы; 3-50, 6, 
8 - 10 ,  10 .

Дом культуры ГРЭС-2 
16 марта— «Операция «Кобра». 

Сеансы; 5. 7, 9.
Дом культуры ТЭМЗа 

16 марта — «Серенада солнеч
ной долины». Сеансы: 3, 5, 7.

Ш Е В и д е ш і
Четверг, 16 марта

18.30. Беседа. 18.45. Новая ки
нохроника. 19.05. Концерт заслу
женной хоровой капеллы УССР 
«Трембита». 20.10. Вечер докумен
тальных фильмов. 21.35. Телеви
зионная хроника. 21.45. Художест
венный фильм «Тайна вечной но
чи».

ТОВАРИЩ И ПОКУПАТЕЛИ!
Магазин №  28 Томского гор

промторга с 15 марта по 15 апреля 
1961 года

ПРОВОДИТ ВЫСТАВКУ- 
ПРОДАЖУ ОБУВИ

По окончании выставки-продажи 
в магазине состоится

ПОКУПАТЕЛЬСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ.

ВНИМАНКЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ОХОТНИЧЬИХ СОБАК

Томское областное общество 
охотников производит перерегист
рацию охотничьих собак всех по
род, ежедневно по адресу; г. Томск, 
улица Равенства. 42. 2 — 1

Томской пассажирской авто-тран- 
спортной конторе требуются: шо
феры 1 н 2 классов, кондуктора, 
мойщики автобусов, жестянщики, 
токари, автомеханики (зарплата 
117 руб. в месяц).

Обращаться: г, Томск, Татарский 
переулок, 23. 3 — 1

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: кладовщик, отборщики, 
грузчики, старший товаровед, бух
галтер и заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, централь
но-продуктовый рынок, к управля
ющему рынками.

томский ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. КУЙБЫШ ЕВА

объявляет, что в субботу 25 марта 1961 года, в 12 часов 
дня. в аудитории 317 (главный корпус) состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени доктора биологаческих наук 

Москаленко Б. К. на тему; «Биологические основы эксплуата
ции и воспроизводства сиговых рыб Обского бассейна».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Ушла лошадь масти гнедой, за
пряженная в кошевку. Знающих 
местонахождение просим сообщить 
по адресу: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 62, макаронная фаб
рика. телефон 32-93. 2 —2

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ
приглашает выпускников института на 

п е р в ы й  в е ч е р  ВСТРЕЧИ,
который состоится 18 марта 1961 года, в 7 часов вечера, в 

актовом зале института.

Гр-н Сицун П етр И ванович, про
ж иваю щ ий р г. Томске, возбуж дает 
дело о  расторж ении  б р ак а  с  гр-кой 
Сидун М арией М ихайловной. про
ж иваю щ ей  в г. П рокопьевске, улица 
Урицкого. 10.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном  суде г. П рокопьевска.

Гр-н Гоняев Константин И ванович, 
прож иваю щ ий  в  г. Томске, у ли 
ца К ры м ская. 112. возбуж дает 
дело о  расторж ени и  б р ак а  с  гтькой 
Гоняевой Еленой И вановной, пропса- 
ваю ш ѳй там  же.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде<
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